ANO IV.-NUMERO 926

DIARIO REGIONAL DE LA MAÑANA DE INFORMACION GENERAL

Sábado, 9 de Octubre de 1937

Se ha roto la línea fortificada de los rojos en el Alto Sella

Nuestras tropas han ocupado San Tirso, Ortigosa, Villa y Santianes de Ola.- En el frente de León se ocuparon el Alto de las Arenas, Peña del Viento y el Canto del Oso. - En el sector de Peñarroya se tomó la Loma de Santa Bárbara

CRONICA DEL FRENTE DE ASTURIAS

Charles General des Generalisins El último cartucho espiritual de los rojos

Por El Tebbi Arrumi

HACER BLANCO

italiano, fué bombardeado por un avión, que después de arro

jar varias bombas se dirigió hacia el levante español, sospe-

chando fundadamente que es de la flota aérea de Valencia.

Afortunadamente las bombas arrojadas por el avión pira-

Ante las elecciones cantonales francesas

UN MANIFIESTO DEL PARTIDO RA-

DICAL ACUSANDO AL FRENTE PO-

PULAR DE LA RUINA DEL PAIS

do sus votos para las elecciones cantonales que se celebrarán el

ropa a una conflagración, con lo que han hecho perder a Fran

Hoy contestará Italia a la Nota franco-británica

SE DA POR SEGURO QUE LA RESPUES-

TA SERA NEGATIVA

Paris, 8. -El partido radical francés ha publicado un ma

cartucho espiritual. Esto no

puede durar mucho. El ser

valiente consiste en algo

más: Consiste en tener en el

Hemos gozado de un dia espléndido en Asturias y co mo era natural, con las ganas que tenían nuestros soldados de combatir a pleno sol, hoy se han desquitado de las amarguras de los días an teriores, en que tenian que luchar bajo un cielo plomi zo. Así, una de las brigadas de Navarra, después de un brillantísimo combate, ha po dido romper el frente rojo, en sus formidables atrinche. ramientos por el Alto Sella. ocupando, entre otros pobla. dos, el Caserio de San Tirso, Ortigosa, Santianes de Ola y Villa, Todos estos pueblos, no hay que decirlo, habían sido arrasados por los rojos. Lo saliente del día ha sido

la dureza del combate, Ya en la jornada de ayer, los rojos se mostraron con más tesón en la defensa de dos lomas que hubo que tomar después de brioso ataque y llegando al cuerpo a cuerpo. Claro está que con esa defensa lo que consiguen es ir gastando la poca sangre brava que les iba quedando, porque realmente ayer y hoy la carnicería que se les ha hecho ha sido espantosa.

Hoy, en el ataque de la brigada de Navarra, a que antes se ha hecho referencia se han recogido ochenta cadáveres rojos. Y quiero aclarar este concepto, y dar una prue terminante aquellos que recelan que los cronistas de guerra exageramos al dar las cifras de las bajas del enemigo, porque he tenido la suerte de recoger en el campo, de los bolsillos de un oficial rojo muerto en el día de hoy, el siguiente do-

se derrumbó el frente ruso y el

impulso alemán adquirió tal ce

leridad que en aquellos dias se

jugó la suerte de la guerra eu

Se romperá el equilibrio—afir

ma—y la balanza se inclinará

definitivamente a favor del Ge

¡Cuando ellos lo dicen!..

neral Franco.

que es cierto que sufren una enorme cantidad de bajas, cumento, que no puede ser más elocuente. Dice así: "Tercer Batallón de la 196 porque solo un Batallón de la tercera de la 196 brigada. brigada.-Número 27-C. confiesa haber tenido qui La Orden General de la 71 nientas. Y segunda, que el nú división del día 30 del comero de bajas es tan grande rriente — se refiere natural. que ya apelan al sistema de mente a Septiembre — dice redada en retaguardia, lle lo siguiente: Después de una lucha vándose al frente a todos los hombres que puedan sostener

cruentisima, sostenida en el día de hoy, en el frente orien un arma en la mano. Con to tal, en el que se sostuvo un combate cruentísimo, con mo UN AVION MARXISTA BOMBARDEA A mentos verdaderamente épi cos, de grandioso sacrificio y UN BARCO MERCANTE ITALIANO SIN en el que se localizaron más de quinientas bajas y perdi mos todas las posiciones im-portantes, no obstante, nues tras fuerzas reaccionaron y consiguieron inflingir al ene La agresión se cometió a la altura de Orán migo un duro castigo, recon quistando alguna de las posi Londres, 8. — Un periódico de la mañana da cuenta de ciones que habíamos perdido, que en la tarde de ayer a la altura de Orán, un vapor mercante gracias a la grandeza espar-

tana de su heroismo. Para aprovechar tan mag nífico espíritu y para reponer bajas, del 17 Cuerpo de Ejér cito me ordena telefónicamen te que por cada Batallón mar chen inmediatamente treinta y cinco hombres sin rmas, que por todos los medios po sibles y utilizando cuantos transportes existan en la di visión recorran toda la región de Arriondas para reco ger y traer al frente a todos los hombres útiles que encuen tren en su camino y que pa ra cubrir las bajas en los ba tallones, todos los destinos de la brigada, batallones compañías, etc., sin excep tuar más que los absoluta mente indispensables desem peñarán el servicio de guar dia, parapetos, etc., que exi-jan hombres armados. Es esencial a la causa la máxima rapidez en el cumplimien to de esta orden y la máxima intensidad en la recluta de hombres de la retaguardia. Por los jefes de las secciones primera y segunda de esta di visión se procederá a dar las órdenes y dispôner los vehiculos, utilizando toda clase de ellos, sin descansar un momento hasta darme cuenta de quedar cumplimentado lo que he dispuesto.

Lo que se publica para ge neral conocimiento. Salud y República. El Jefe de la Bri gada Diaz.-El Comisario (ile

Al pie.-"A los capitanes de las Compañías".

He transcripto integramen cer una vigilancia en el Meditete este documento, para revelar dos cosas esenciales:

El periódico oficioso "Giorna. e D'Italia" publica hoy un ar-

ta no hicieron blanco.

domingo próximo.

cia muchas amistades.

ticulo que pone de manifiesot cuál será la respuesta italiana. En primer lugar Italia podrá bien claramente de manifiesto que si han ido a luchar al lado en ninguna conferencia a la que de las tropas del Generalisimo asista Alemania.

Roma, 8. - Mañana será en Franco ha sido después de que tregada por el Conde de Ciano Rusia y Francia habían envia a los representantes de Inglate do hombres en gran número rra y Francia, la respuesta ita armas y toda clase de aprovisio namientos.

liana a la Nota francobritánica en relación a los voluntarios y Por lo que respeta a la parti a la celebración de una confe cipación de Italia en una confe rencia tripartita, para establerencia tripartita, también será negativa la respuesta, insistien do en la inutilidad de conversa ciones aisladas e insistiendo en que debe llevarse la cuestión al Comité de No Intervención.

El "Giornale D'Italia deja en trever que Italia no participará

En dicha nota se recuerda

Libia fué acordado en el Conse

jo de ministros celebrado en abril, no causando en aquella

fecha ninguna inquietud a los

las circunstancias pudieran obli

gar a Italia a enviar más tropas

tivo de intranquilidad para

de l'alia es verdaceramente

amistosa respecto a Egipto y na

da hay que pueda motivar un

sino por el contrario entre am

Plimouth

Londres, 8. - Se ha celebra

do el Congreso anual del parti

do conservador, con asistencia

de más de cinco mil delegados

Lord Plymouth pronunció un

a Libia, no debe ser ello un mo

toda vez que la politica

Termina diciendo que aunque

LOS REFUGIADOS LLEGADOS A SAN SEBASTIAN QUE FUE-RON ATENDIDOS POR LA DE que el envio de esas tropas a LEGACION DE BENEFICEN-

(Por telégrafo)

San Sebastián, 8.—El jueves, legaron a esta cludad, dos mil nefugiados procedentes de Fran cia. Se trata de una de las expediciones primeras de expulsa dos en Francia, cuya inmensa mayoría, a pesar de las enormes presiones que se les hizo para que se marcharan a la zona ro han optado por la España nacional

conflicto entre ambos países, Fueron solicitamente atendibos reina la franca cordialidad dos a su entrada a nuestro país EL CONGRESO ANUAL DE LOS por la delegación de beneficen CONSERVADORES INGLESES cia del gobierno general, encar Hablaron Chamberlain y Lord gada de atenderlos y reintegrar los a sus hogares. Una vez clasificados salieron

para sus puntos de origen. UNA NOTA OFICIOSA SOBRE EL ENVIO DE NUEVAS FUER ZAS ITALIANAS A LIBIA

discurso, abordando en él la si Roma, 8. - Se ha facilitado tuación internacional y dijo que una nota oficiosa en la secreta tenia confianza en que Italia ria del Consejo en relación a la aceptara participar en el coninjustificada sorpresa de los trol del Mediterráneo, lo cual egipcios por el envio a Libia del facilitará n XXV cuerpo de ejército metro de Europa. facilitará mucho la tranquilidad

Tampién habló el Jefe del Go bierno Mr. Neville Chamberlain quien declaró que Inglaterra de sea vivamente restablecer las cordiales relaciones con Italia que existian antes del conflicto abisinio, aunque por el momen to se tropiezan con algunas di ficultades, debido a la guerra de

La delegación de nativo

Francia en Marruecos La obra de Lyautey en peligro

Uno de los factores de la riqueza pública de Francia y un lemento, no despreciable, de su fuerza militar, lo constituyen sus colonias, singularmente africanas, que hacen de la vecina República uno de los imperios coloniales más fuertes del mun-

do esto comprenderán los que lean, la razón de la resi tencia más acentuada y enaz, que se está observanto estos días, por los rojos. Es que están gastando su último cartucho espiritual. Esta no Bista expansión ultramarina, data casi por completo del sigle XIX. Hasta entonces, Francia no había sido nación cofonizadora, y los escasos dominios que tenía en América y la India dos fué perdiendo en el curso de sus guerras — desastrosas por lo general — con la Gran Bretaña.

Fué en el primer tercio del siglo XIX cuando el último rey de la casa de Borbón, Carlos X, echó los cimientos del im perio africano ,con la conquista de Argel, que llevó a cabo el alma el ideal que se defien Mariscal Bourmont. Este acto, de clarividencia política, debía costarle la corona. Inglaterra alarmada ante quel renacer del genio francés, fomentó la revolución, y en el mismo año de 1830, en que la conquista se realizó, estallaba en París el movimiento subversivo que castigaba, en los Borbones, la naciente expansión de Francia.

> Pero el impulso estaba dado, la orientación marcada, y Luis-Felipe, al que los revolucionarios pusieron en el trono, tuvo que seguir el ejemplo del rey destronado, aún a trueque de comprometer sus relaciones con Inglaterra. Una serie de generales ilustres (Clausel, Buegeaud, Saint-Arnaud, Mac-Mahón, etc) completaron durante ese reinado y durante el impe rio de Napoleón III, la obra empezada por Bourmont. Toda la Argelia quedó conquistada, y al acabar el siglo, una generación de generales nuevos, de los que el más ilustre fué Lyautey, agregaba a lo que ya era una próspera y rica colonia. el viejo imperio marroqui, que quedó dentro de la órbita francesa bajo el régimen de Protectorado.

> Lyautey ha sido el más ilustre de los colonizadores de todos los tiempos. Supo ganarse el alma mora y hacerse amar por los indígenas que había vencido. Y con ocasión de la Gran Guerra de 1914, los soldados de Africa — argelinos, marroquies y senegaleses — pretaron valiosos servicios a la Metrópoli, acu diendo a defenderla por cientos de miles, y contribuyendo poderosamente al resultado de la guerra.

Esta obra magnifica está comprometida en la actualidad nifiesto dirigido a sus afiliados y a la opinión en general, pidien | por la torpe política sectaria de los Gobiernos del Frente Popular, que en Francia, como en todos los países en que han ac tuado, llevan a los pueblos a la miseria, a la revolución y a la

En el manifiesto del Partido radical se ataca violentamen te al frente popular, acusándole de haber destrozado la econo Recientemente han ocurrido sucesos gravísimos que pruemía francesa, haber instaurado en el país un régimen de terror, ban hasta qué punto la obra del gran Mariscal está comprometihuelgas y ocuraciones de fábricas y de provocar con su política da. El motivo ocasional ha sido el reparto de las aguas de Meabsurda, una intranquilidad exterior que pudiera llevar a Eu

> Los habitantes de esta ciudad poseían el uso de las aguas del río Bufrekan, que se destinaba en gran parte a servicios municipales y religiosos. Un decreto del Gran Visir autorizó la captación de 20 litros por segundo del caudal, ya demasiado re ducido, en beneficio de los colonos que explotan agrícolamente la región. El resultado fué que faltase agua, no solo en los servicios públicos y casas particulares, sino en la Mezquita, donde se precisa para la ceremonias del culto. En un pueblo profundamente religioso como el musulmán, habían de producir estos un efecto deplorable. Se alzaron quejas, se elevaron respetuosas peticiones al Sultán, pero todo fué inútil. El Residente General Francés se opuso sistemáticamente a toda concesión, y el pueblo de Mequinez seguía sin agua.

El 19 de septiembre los vecinos fueron a exponer su situa ción al jefe de los servicios municipales, quien los recibió desconsideradamente, y mandó disolverles con mangas de riego. Así contestó sarcácticamente a los gritos que alzaban pidiendo agua. Cinco de los manifestantes fueron además condenados a

Agotada ya la paciencia, la indignación del elemento indígena se desbordó. Se produjo un motín y la muchedumbre, en la que figuraba un gran número de mujeres y niños, fué ame trallada. Hubo muchas víctimas cuyo entierro se celebró de noche, por orden de las autoridades, sin que ello impidiera que asistiese una gran multitud. De torpeza en torpeza, para deslucir el entierro, las autoridades francesas mandaron apagar el alumbrado eléctrico. Los manifestantes encendieron velas y antorchas, y así el acto tuvo un aspecto más imponente.

Cuando en los demás puntos del imperio se supo lo que había sucedido en Mequínez, la indignación adquirió violentas formas. En diversas ciudades se cerraron los comercios; se organizaron manifestaciones. Como un reguero de pólvora co-

rrió la noticia por todo el país. Tan grave llegó a ser la situación, que el Residente, Gene ral Nogués, que se hallaba en Francia, regresó rápidamente y trató de ensayar una política conciliadora, que aplacase los áni mos. Al llegar a Mequinez recibió a tres delegaciones: una de notables, una de artesanos y otra nacionalista. Las tres coincidieron en pedir la entrega al pueblo del caudal de agua arbitra riamente captado; la liberación de los detenidos, y una indem nización a las familias de las víctimas.

Era más de lo que el Residente podía conceder. Estaba demasiado ligado a los intereses de los grandes colonos europeos, en una buena parte judíos. Eran compromisos de secta y de po lítica, que para el Frente Popular suponen mucho.

Después de grandes regateos, el Presidente accedió a con-

ceder una parte del agua; las otras dos peticiones dijo que se las reservaba para su estudio. Al saberse esta decisión, la ira fué en aumento y se teme

que los desórdenes se reproduzcan. A tal punto han llegado las cosas, que muchos colonos del Gobierno, considerándose poco seguros, están procediendo a la venta de sus ganados y propie dades para retirarse del país.

Esta es la situación en toda su crudeza. Frente a ella, la población musulmana piensa en las condiciones de vida en la zona del Protectorado español. Allí la protección al indígena le asegura todos sus intereses y derechos, y el nombre de Franco es pronunciado con el amor con que antes se pronunciaba en la zona francesa el de Lyautey. Los moros, cuya fina sensibilidad es conocida, piensan y comparan. Y el resultado de sus medita ciones lo dicen en los zocos y otros lugares de reunión, en voz alta. Hasta Argelia ha llegado la repercusión de este malestar que puede convertirse en un pavoroso conflicto, si no se acude a

su remedio con rectificaciones justas y sabias. He aquí un testimonio más — y bien irrecusable por cier to — de a dónde está llevando el Gobierno del Frente Popular a la desgraciada nación francesa.

Boletín de información

Salamanca. -- Noticias recibidas hasta las veinte ho ras del día 8 de Octubre de 1937. EJERCITO DEL NORTE

Frente de Asturias. -- En el sector oriental nuestras tropas, con la cooperación do la aviación, han roto hoy la linea fortificada enemiga que constituía la avanzada del Alto Sella, llegando al río Saldón y quedando en nues tro poder los pueblos de San Tirso, Ortigosa, Villa y Santianes de Olá, la altura del Collado y otras al este del anterior. El enemigo ha sido duramente castigado, cogién losele más de ochenta cadáveres, que abandonó en el cam

En al sector occidental tiroteos y cañoneos sobre al-

Frente de León. -- Han sido atacadas algunas de nues tras posiciones, especialmente las de Castillones y Loma del Ajo, rechazándose al enemigo, que ha sufrido elevadísimas pérdidas. Nuestras tropas han ocupado el alto de Las Arenas,

Peña del Viento y el Canto del Oso, hasta la altura de Pendones, venciendo la resistencia del enemigo. Frente de Aragón. -- En el sector de Sabiñánigo, nues

tras fuerzas han seguido limpiando de enemigos la zona comprendida entre los ríos Gállego y Basa, enlazando con las posiciones de Llebra, y más al Norte también se ha

Frente de Extremadura. -- Al Norte del Gadiana, en la noche última, ha sido batida y dispersada totalmente una pequeña partida enemiga que se había infiltrado, y que dejó en nuestro poder dos fusiles ametralladores, varios fusiles mauser, municiones y otro material.

En los demás frentes sin novedades dignas de men-

En el día de hoy se ha ocupado, en el sector de Peñarroya, la Loma de Santa Bárbara, después de derrotar al enemigo, al que se han cogido más de cincuenta muer tos entre ellos un Capitán francés, sesenta y seis fusiles, muchas caretas antigás, correajes y cuarenta y cinco mil

El algunes otros sectores ha habido algunos tiroteos. Salamanca, 8 de Octubre de 1937..-II Año Triunfal,

De orden de S. E. El General Jefe de Estado Mayor. Francisco Martín Moreno.-Rubricado.

Breve crónica de la situación militar

ra comprender que nuestras fuerzas que operan en Asturias, acaban de recibir un gran esfuerzo. Nada más que un pequeño veranillo de esos que el otoño prodiga en el Norte y aquella pesadilla se habrá des vanecido para siempre.

Bastó la tiendencia a mejorara que nuestros soldiados apro Achasen el tiempo; en el sec tor oriental continuó la progresión por el valle del Sella; asimismo las montañas de Co vadonga con todas las estriba ciones han ido cayendo en nues tro poder. La sterra de Trascusto debe lestar ya la un pun to de ser traspuesta, lo que nos dará la carretera de Fresneda, que se dirige la Canglas de Onis,

Ayer nuestras avanzadas se ncontraban a Itres kilómetros del citado pueblo y como el tiem po tiende a mejorar no sabenos en qué cantidad se habrá reducido hoy dicha distancia. En el frente Sur también se guieron positivas ventajas. En un intento de reacción enese salió en persecución los atraiciantes y se les desalojó de la base de partida, ocu pándoso la importante posición de los Castillejos.

En el sector de la carrietera de Tarma, nuestros soldados se mentran muy cerca del pue blo de La Foz y han extendido su radio de acción a la izquier coronando las alturas de Po from s de Monieo y han rebasado la sierra de Tornos.

En cuanto a los otros frentes orrespondientes al Ejército del Centro y del Sur, tenemos que puntarnos sendos éxitos. En frente de Aragón, sector de abiñanigo, al Sudiolestie de Ja de guerra. Estle avance sobre las fuer

vas rojas, que se han pasado ña cerca de quince días anuncian que iban la apodierarse de vias de comunicación con ancia sobre Canfranc, adquie enorme valor, y desmorali- periódico "La Depeche" del 6 vara grandemente a los marxis del actual, diario francamente

Dr. CANO TORRES

El tiempo ha mejorado, de-dara oficialmente el Parte y no necesitamos saber más pa-tigo y que hasta en aquellos más, el Ejércio del Cantábro sectores donde ellos creen ase se volcará sobre otros frentes gurado el triunfo todos sus pro y el mundo presenciará un ca pósitos se desblaratan con faci so parecido al de 1917, culando

En el sector del Sur, la cues tión minera sigue preocupando al Gobierno de Valencia. La zo na de Peñarroya sigue siendo teatro de operaciones. Los mar xistas hicieron, hace un mes, una intiensa campaña diciendo que una gran extensión de este frente iba a plasar a sus puños cernados. Pero Itodavía con la mano abierta, un poco fascis-

ta, y sin poder coger nada. Ayer, para colmo de su des gracia, perdieron las posiciones de Membrillejo y los cerros de Madroñal y Majano.

Los rojos tienen la mala cos tumbre de dar siempre, con bas tantes días de antielación pla nies a desarrollar que nunca se llenan. No sabemos por qué esas campañas contra el espionaje, cuando ellos mismos descubren las operaciones que van a po ner en práctica. Este fenómeno no tiene otra explicación racional que la siguiente: Cuan do el alto mando marxsta da una orden de avance a los jefes encargados de los movimien tos, no tifican resultados que no han sido conseguidos y los marxistas, unos y otros, se en gañan y por eso muchas veces sus partes oficiales son tan incoherentes, que, a veces, uno sospecha que en el ministerio

ta los comunidados. Mientras tanto, cunde la des moralización en Valencia y Bar celona. Un comunista ha decla rado en Madrid que los marxistas, desde hade catorce me sas, no han conseguido otra co sa que sacrificar inútilmente a nued ras tropas han reali sus masas. En medio millón, ado un fuerte contraataque ga calcula ese cabecilla el número terreno al enemigo y co de obreros marxistas muertos stendoles prisioneros y material y mutilados, y se despachó a su gusto en acusaciones contra Prieto, Largo Caballero y Aza

rojo de Defensa la demencia dic

En un plazo de tres semanas se dice en Paris, habrá desapa recido el último islate de la re sistencia roja en el Norte. El priódico "La Depeche" del 6 Crónica de Aragón

EN EL SECTOR DE SABIÑANIGO SE HA AVANZADO UNA LONGITUD DE CIN-**CO KILOMETROS**

quilidad ha sido completa des de hace varios dias.

que, en itan breve espacio de tiempo, el aire y el sol se han dado maña para acabar con las lagunas que encharcaban las po pos en fangales. Los caminos, anteayer transformados en arro yos, por los que corría el agua que bajaba de las colinas, no permitia el paso de hombres y caballerias, pero hoy se ha re anudado el servicio de aprovi silonamiento a las primeras linieas de nuestras avanzadas.

A lo largo de las allambra. das que protegian las posiciomes, algo que de lejos figuraban ser blanderas blandas, azo tadas por el aire permitia creer en un inesperado armisticio en tre los combatientes de ambos bandos. La sorpresa ha durado poco tiempo. Vistas más de cerca y con mayor detenimien to las banderas se han transformado en prendas diversas de una blancura bastante dis cutible; prendas interiores de los soldados que, aprovechando tendian a secar camisetas, ca misas y calzoncillos empapados por las lluvias de dias anterio res. Los muchachos envueltos en capotes o en mantas, espe ran pacientemente, hablando, en grupos, leyendo o escribien do a que el aire y el sol termi

Y mientras tanto, la quietud del frente apenas se alegra con algunos disparos de fusil, el clásico paqueo y algún que otro disparo de artillería. En el sector de Sabiñanigo, continuó polarizándose el inte

Zaragoza, 8. — En los secto- rés de esta jornada, pero la ac res del Sur del Ebro, la tran- tividad, pero al revés. Ha sido hasta ayer el enemigo el que ha mostrado sus propósitos de El cambio del tiempo se va conquista, pero afortunadamen afirmando. Tan sólo cuarenta y lte gracias al valor de nuestros ocho horas han bastado, para soldados, no han pasado de de seos. Ayer la iniciativa ha sido completamente nuestra. Las fuerzas del sector de Bescas se han Tanzado sobre el terreno siciones y convertian los cam ocupado por el enemigo, el que seguramente no esperaba una agresión por allí. El máximo in terés del mando rojo era la con quista de Sabiñanigo y tenien do en cuenta la importancia de dicho pueblo, cabía suponer que nosotros les impediriamos el logro de sus propósitos.

El enemigo se ha retirado sin ofrecer mucha resistencia, aban donando todo el makerial que tenía emplazado en la zona ocu pada por nuestros valientes mu chachos. Estos se apoderaron de cinco ametralladoras, cinco mulos, fusiles y municiones. Además veintiocho mlicianos sorprendidos en su posición por nuestro avance inesperado se han entregado sin resistencia.

En el frente, tus familiares más queri-

dos dan generosamente su sangre para librar a España. Tú también, Español de retaguardia puedes contribuir a tan magna obra haciendo entrega a la Requisa de metales, todos aquellos obje- les espera tu do-

tos que no utilices.

frentes y hospita-

PIEL, SIFILIS Y VENEREO nen su obra bienhechora. Plaza de Africa, 12, pral. izqda Teléfono 547

NUESTRAS AUTORIDADES SUPERIO RES RECIBEN A LOS ILUSTRES VI-SITANTES A LA ENTRADA DE LA CIUDAD

Salutación del señor alcalde en nombre de Ceuta. -- Una oración ante el Cristo del Puente y una visita al Santuario de Nuestra Señora la Virgen de Africa

Ayer mañana, a las doce y media llegaron, pre dentes de la vecina plaza de Tetuán, al Serenísima Seño. Duquesa de Guisa, a quien acompañaba su esposo el Seren sino Duque de

A recibir a tan egregios visitantes salieron vestras autori-dades superiores al Puente del Cristo.

Esperaban a SS. AA. RR. el Execelentís mo en Jefe de las Fuerzas Militares de Marrueco, don Juis combarte, el Coronel, señor Díaz Clemente, jeft accidental de la Circunscripción; el alcalde de la ciudad, don Fernando López Canti, a quien acompañaba el Secretario del Ayuntamiento don Alfredo Meca, y otras personalidades.

Al llegar el coche, el Excelentísimo señor General don Luís Lombarte, saludó a los egregios visitantes, haciendo la presentación de las demás autoridades.

S. A. R. la Serenísima Duquesa de Guisa, fué después saludada por el alcalde don Fernando López Canti, quien, en nombre de la ciudad, dió la bienvenida a tan augusta dama, deseandole muy grata estancia en nuestra ciudad.

S. A. R. contestó al señor alcalde en términos altamente cordiales, haciendo especial mención de lo mucho que sentía por España y su gran cariño a la Nación Española y a los españoles, hizo a continuación grandes elogios de Ceuta, de la cual se sentía una gran admiradora.

El señor alcalde, invitó a S. A. R. con un soberbio ramo tas.

A continuación la comitiva se dirigió al Cristo del Puente, en donde SS. AA. RR. oraron durante largo rato, trasladándose acto seguido al Santuario de Nuestra Señora la Virgen de Africa, que se hallaba profusamente iluminada donde 5'00. también oraron, subiendo seguidamente al Camerín de la Excelsa Virgen de Africa, depositando S. A. R. la Serenisima Señora Duquesa de Guisa el hermoso ramo a los pies de la Pa-

Después los distinguidos huéspedes, estuvieron conversando largamente con nuestras autoridades superiores, haciendo grandes elogios de nuestra ciudad a la cual profesan gran afecto, haciendo votos sinceros por el triunfo de las Armas Nacionales y porque Dios conserve la vida del Caudillo Generalísi-

SS. AA. RR. vienen de la Capital del Protectorado, en donde visitaron a S. A. I. el Jalifa de nuestra Zona al que la Princesa de Francia ha hecho presente su agradecimiento por el honor que hace poco le fué concec do por el Príncipe Soberano de Tetuán de la Gran Cruz de la Medahuía, condecoración que demuestra la identificación, cada vez más cordial y absoluta, entre las autoridades representativas en nuestra Zona y la Serení-

En la Capital del Protectorado y durante su permanencia en ella, han sido declarados huéspedes de honor, alojándose en el Palacio de la Alta Comisaría de España en Marruecos.

Lo noble y sano de la Francia se honra en titularse amigos de esta España tradicional, fuerte y espléndida y la España de hoy encarnada en la venerable figura de nuestro alcalde don Fernando López Canti, ha sabido inclinarse ante la mujer todo caridad y bondad cuyo corazón siempre atento para hacer el bien, ha sabido granjearse la admiración y el afecto del mundo noble, sano y honrado.

Por eso y por merecernos la egregia Dama todos nuestros respetos y toda nuestra admiración, cúmplenos postrarnos a sus pies, saludandola en nombre de esta ciudad, que ha tenido la dicha de verse honrada con su visita, deseandole una grata

Comunicado del Estado Mayor de la Circunscripción Occidental de Marruecos

Se hace saber para conocimiento general que el B. O. número 342 publica una orden de la Secretaría de Guerra de fecha 23 del pasado, anunciando un Cursillo para habilitación de Ajustadores Provisionales que tendrá lugar en el Parque de Artillería de esta Plaza, y en el cual podrán tomar parte los mi litares como los obreros civiles.

Las instancias debidamente informadas serán dirigidas al Excmo. Señor General Jefe de esta Circunscirpción, acompaña das de pruebas de ser afectos a la Causa Nacional por lo que a los obreros civiles se refiere, y tanto éstos, como los militares, unirán a las mismas, documentos acreditativos de sus actitudes, certificado de Talleres donde hayan trabajado, y cuantos datos puedan aportar en relación con sus condiciones de moralidad y

El plazo de admisión de instancias terminará el 15 del actual, dando comienzo el Cursillo el 20 y tendrá un mes de

Dicho Cursillo se regirá por las bases que determinan la Orden de 13 de Abril último (B. O. del E. número 177), los que resultaren aptos en el mismo serán destinados a los Cuerpos o Talleres establecidos en el frente, y su sueldo mientras estén en ellos, será el inicial de los Ajustadores del Cuerpo Auxiliar Subalterno, sin derecho a quinquenios ni otras ventajas econó-

Ceuta, 7 de Octubre de 1937. II Año Triunfal.

El Teniente Coronel Jefe de E. M.

Academia Cervantes

PLAZA RUIZ, 4

Preparación para ingreso en el Instituto y Universidad, instrucción primaria, repaso de las asignaturas del Bachillerato, clases nocturnas para adultos, preparación para carreras especia-

Vitabana Lacteado

Desayuno completo. - No necesita leche ni azúcar SE PREPARA CON AGUA

Vitabana cacao y Vitabana vainilla

Antirraquitico. Super-alimento

Latas de 250 gramos neto pesetas, 3,00 Pida muestras y prospectos

De venta en farmacias, tiendas de comestibles y droguerias REPRESENTANTE GENERAL:

Ferrer

Soberanía Nacional, 60

Ante los festejos Delegación del Gobierno Nadel día de la Vircional en Ceuta gen del Pilar

DONATIVOS

Lorenzo García, 5'00. Cecilio Urbano, 5'00. Pedro García, 5'00. José Virgos, 5'00. Florentino Hernández

D. Eduardo Figuerola, 5'00. D. Ramón Maeso, 5'00. Juan Herrera, 5'00. Pedro Lardies, 5'00. Federico Rabadan, 5'00. Eduardo Delgado, 5'00. Joaquín Ortega, 5'00. Rafael Cardona, 5'00. José Palacios, 5'00. Demetrio García, 10'00. D. Benito Cachinero, 5'00. D. José Pérez González, 5'00. Justo Benedicto, 5'00. Rafael Subiza, 5'00. Alfonso Gómez Ortíz, 5'00. Cristóbal Sánchez, 5'00. Jerónimo Rosas, 5'00. Pedro Gestoso, 5'00. Marcos Armenteras, 5'00. Fernando Claudio, 5'00. Serafin Martinez, 5'00. Dionisio Sanguesa, 5'00 D. José Sánchez, 5'00. Antonio Guerrero, 5'00 Félix Maicas, 5'00.

Alejandro Lorenzo, 5'00.
Antonio Cobos, 5'00.
Miguel Fuentes, 5'00.
Blas Tisner, 15'00. Diego Rodríguez, 5'00. Arturo Jaramago, 5'00. David Timoner, 5'00. D. Juan Martinez Roncalés

D. Epifanio Hernández (La Esmeralda), 50'00. Doña Africa Gómez (viuda de Raggio), 15'00. Una coruñesa, 10'00. Señora viuda de Mesa 50'00.

D. Constancio Giménez Goi-Señora de don Aresio Vive-

Señora de Castro Hernández, Señorita Ana Martínez Méri da. 10'00.

Asociación del Pilar. 85'00. D. Antonio Hernández, 10'00. D. Simplicio Vidal, 25'00. Excmo, señor General don Luís Lombarte 50'00. D. Hermegildo Forcada, 10'00.

Señora Ana Millán de Forca-D. Luís Molina, 5'00. Doña Julia de Molina, 10'00. D. Alvaro Bonet Ichazo, 5'00.

José Rodríguez Pellón. D. Matías Carmona, 10'00. Suma y sigue, 3.352 pesetas PARA LAS LOCALIDADES DEL FESTEJO EN EL CER VANTES DEL DIA 11 DE

LOS CORRIENTES Las localidades para la función organizada por la Colonia Aragonesa y que tendrá lugar las siete y media de la tarde del día 11, se expenderán des de mañana en la taquilla del Teatro Cervantes, advirtiéndo. se que las butacas están nume

NECESITO en Ceuta agente ac tivo para ganar en un mes, tra bajando, 5.000 pesetas. Loteria Europa. Sevilla.

SE DESEA un piso o casa pe Dejen razón en esta Redac.

Cabaret CANTANTE

GRANDES DEBUTS El mejor de Marrueces y el de las caras más bonitas

El Excmo. Señor Gobernador General del Estado Español, en escrito número 3.199 de fecha 28 de #ptienbre últi-Suma anterior, 2.645'65 pesemo, me dice lo que sigue:

"Con tal fin de regularizar la expedición de salvoconductos, para las personas residentes en cada provincia, cuyas pe ticiones particulares llegan aquí sin control ninguno, ruego a V. E. que por medio del Boletín Oficial y de la prensa local haga saber que los salvoconductos que desde esa de su mando RIQUISIMAS GALLETAS se soliciten de este Gobierno General habrán de ser tramitados precisamente por conducto del Gobierno Civil y con el informe de V. E. sobre la persona que lo solicita o sobre las que estampan la firma de garantía.

También hará conocer la obligación de abonar por cada salvoconducto una cantidad para el subsidio pro-combatiente cuyo límite mínimo es el de cincuenta céntimos, debiendo acom pañar póliza de 1'50, un timbre móvil de o'25 y dos fotogra-

Lo que se hace público para general conocimiento. Ceuta, 7 de Octubre de 1937. II Año Triunfal.

El Delegado,

MISAS

A las ocho de la mañana de ayer tuvo lugar en la iglesia de Nuestra Señora de Africa, la misa en sufragio del alma de! que en vida fué don Cristóbal González Ortega, guardia civil que murió por Dios y por la Pa tria, el día 4 de octubre de 1936. este funeral asistieron gran cantidad de fieles, que de icaron sus oraciones por el al

Aureliano González Vera y do- mirablemente acompañada de ña Ana Ortega Portillo y de la orquesta de la Emisora, Ma más familiares, el testimonio ría del Carmen, "Falsa Moneda" de nuestro más sentido pésa-

En la iglesia de Nuestra Se-ñora de los Remedios, se celeoró aver a las ocho de la mañana, la misa por el eterno descanso del que en vida fué don Manuel Julbez Sánchezque falleció en Trujillo (Cáceres), el día 8 de Septiembre del presente año.

El templo estaba lleno de feligreses, que asistieron a la ce remonia religiosa, mostrando de nuevo su honda condolencia ante la desgracia de la desapa rición del finado.

A su desconsolada esposa, do ña Clotilde Beneroso, madre, do ña Luisa Sánchez Bahamonde riuda le Julbez y demás familia es enviamos desde estas colum nas la expresión de nuestro pe sar por tan sentida como irrepa

Auxilio Social

Comedores infantiles del Gruoo Escolar Lope de Vega, Barria la del Principe, moros de Had lú y Castillejos Almuerzo, estofado de judías

on morcillas. Moniatos con miel Comida: Ensaladilla de Salmón y sopa de tomate con arroz

pescado a la jardinera, pasteles. DONATIVOS Venta de sellos, 10 pesetas. Confiteria La Campana, 90

Simón Fernández, 80 bollitos

Un patrullero, que no quiso dar su nombre: dos agujas de pa y un marrajo. Sindicato de Agricultura: Luis Gallardo Rodríguez, 4'00 Juan Moreno Casas: 4'00.

Los panaderos 233 panecillos.

Muy agradecidos a todos estos

ouenos donantes. Arriba España! Ceuta, 8 de Octubre de '937,

II Año Triunfal. El Delegado

Por la Emisora lecal

UN GRAN PROGRAMA

En la tarde de ayer fuímos sor prendidos por el anuncio en nuestra emisora local de un gran programa a base de artis tas y actores locales. L'aorquesta de la emisora to

mó parte activa en el conciert indicado y así pudimos aprecia ma del finado, viéndose por tal los grandes adelantos de la sin motivo el templo muy concu- par artista componente del cua dro de "Papá Abuelo" la genia Reiteramos a sus padres don Marujita Martin, que canto ad Triniá, la canción Mari-Pepa tango "Portera" y otras escogi das canciones, que fueron escu chadas con gran atención y cu ya actuación ha sido coronada con los más lisonjeros comen

tarios. También tomó parte en el pro grama de ayer tarde el genial actor cómico local "Aguilocho" que hizo las delicias de los radioyentes con las parodias de Trinidad y Herencia Gitana.

Las reformas llevadas a cabo por nuestra emisora han llama do poderosamente la atención mereciendo los aplausos de los radioyentes de nuestra ciudad.

Noticias varias

Enfermo se encuentra, guar-dando cama hace unos días el Teniente Coronel de E. M. don Aresio Viveros, lo que en ver dad sentimos deseando vivamente su completo restable.

Hoy sábado 9 de octubre de Sesión contínua de 6 a 12.

Fox presenta a la eximia artis ta Española Catalina Bárcena Rosita Moreno, Mona Maris. Luis Alonso, Julio Peña, Romualdo Tirado, Valentín Parera y Rosita Granada en la formida ble película completamente ha blada en español directo edita

da por dicha marca, titulada. YO, TU Y ELLA La comedia más deliciosa y d vertida de nuestra más famos estrella Catalina Bárcena a bas de un argumento original del célebre escritor Gregorio Martí.

YO, TU Y ELLA

Es una película agradable, un derroche de simpatía, de fino sentimiento y de buen tono. Un verdadero éxito de Catalina Bár cena con Rosita Moreno, Luis Alonso, Mona Maris, Julio Peña Rosita Granada, Valentín Pare ra y Romualdo Tirado. Una gran película en espa-

nol directo que solo se proyecta

PELUQUEROS

Peria "Radiofix" para todos los aparatos y sistemas y "Anti-nca" para sin bilos. Laborato-rios Carasa. Rentería. (Gui-DHZCOB)

Agencia DELGADO Despaches de Advanas.-Transportes y Consignaciones

Casa en Tstwan

"LAS CAMPANAS"

El mejor de todos. Tueste diario

Desde Tetuán

Enrique Arques, subdelegado nacio- La Inspección del nal del Estado para Prensa y Propaganda en Marruecos

do Regional del Estado para rruecos Español, asumiendo simultáneamente la Subdelegación de Tetuán y con carácter de Inspector sobre las de Ceuta, Larache y Melilla, nuestro que. rido amigo y compañero, el bri llante escritor africanista, don Enrique Arques Fernández.

Nada más justo y oportuno que esta designación del señor Arques — cuya personalidad literaria y africanista no vamos a descubrir a estas alturas. para un puesto de tanto relieve

e importancia como la represen tación suprema de los servicios nacionales de prensa y propaganda en todo Marruecos. En el admirado compañero se aunan, en magnifica y extraordinaria coincidencia, cuantas cualida. des profesionales y conocimien tos experimentales del medio am y el máximun de eficacia con

—pulcra, documentada, sabrosa de fondo y bellísima de forma— felicitación cordial. La Prensa ha contribuído siempre en gran marroquí está de enhorabuena.

Agencia

Oficial

Ha sido nombrado Subdelega | medida, a fijar la atención nacional sobre la trascendencia po Prensa y Propaganda en el Ma lítica de la empresa africana y a exaltar los grandes valores patrióticos y las virtudes inextin gibles de la raza hispana. No po ca de esa modesta y valiosa la bor recatada dignamente a la publicidad, pero más activa que nunca en el seno de la actividad privada, durante la nefasta épo ca marroqui de la desdichada in fluencia frente populista, adquie re ahora, en la reconquista de todos los valores tradicionales, un evidente sentido profético y el más venturoso matiz de ple.

Nadie mejor que él para asu mi reste importante puesto. Su competencia, su Jarga práctica profesional, sus cualidades de comprensión y su innata genti leza han de rodear al cargo de todos los prestigios y de todas las facilidades. Para la prensa regional es un grato acontecibiente son precisos para garan miento la designación de Enri tizar el acierto de la designación que Arques, en quien, al fin y al cabo como maestro de esas acti que la gestión ha de ser lleva, vidades no ha de encontrar sino da a la práctica.

El nombre de Enrique Arques está unido ventajosamente a to que hoy regulan los trabajos pe dos los capítulos de la ya vasta riodísticos. Para sus compañe actuación de España en Marrue ros un motivo de vivísima sacos, y su ingente obra literaria tisfacción y orgullo. Reciba En

POSTRE IDEAL

ZEISS

Casa Ros

Tetuán

Pida catálogo ilustrado

Larache

Ceuta

Se admiten esquelas mortuo-

rias hasta las cuatro de la

madrugada

na y fecunda realización.

Centro de Estudios Marroquies En el último número del Bolletín Oficial de la Zona de Protectrado, se publica la siguier te Ordenanza de S. E. el Alto Co misario, que, gustosamente r

"Teniendo en cuenta que la misión principal y básica de Centro de Estudios Marroquies es el perfeccionamiento técnic de los funcionarios que perten cen al Cuerpo de Interpretació y la formación de nuevos Intér pretes para el porvenir y cons derando que en el Jefe del Se vicio de Interpretación en la Za na, por razones de su cargo, ex periencia, y tecnicismo en la ma teria, concurren las necesarias circunstancias para conocer, ins pirar, encauzar e inspeccionar los estudios que se han de llevar a.cabo en dicho Centro docente vengo en disponer recaiga el nombramiento de Inspector del mismo en Don Emilio Alvarez Sanz Tubau. Tetuán, 23 de Agosto del año

1937.—BEIGBEDER".

El señor Obispo de Gallipoli, gran oficial de la orden de la corona de Italia

S. M. el Rey de Italia y Empe. rador de Etiopia acaba de co ceder el grado de Gran Oficis de la Orden de la Corona de It lia al Ilmo, Sr. Vicario Apost lico de Marruecos y Obispo d Gallípoli, Rvdo. Padre José M ría Betanzos. Las insignias co rrespondientes a tan alta distin ción le serán impuestas al ven rable prelado muy próximame e y en ceremonia oficial reves da de la solemnidad requerid La anterior noticia ha produ cido en Tánger, residencia h bitual del Padre Betanzos, y e todas las ciudades de nuest Zona, donde se profesa verdad ra estimación a las altas virtides que adornan al ilustre Vicarii Apostólico de Marruecos, vi vísima satisfacción, considerán. dose tal concesión como un ju to acierto de las personalidades que rigen la politica de la gran nación italiana.

A las muchas felicitaciones que llegan hasta el señor Obisp de Gallipoli con tan grato mi tivo, unimos la nuestra, bien cordial y sincera.

Lea El Faro de

¿Un Jerez? Jandill1a ¿Un Coñac? Fundador Un Champan? Domecq Decir langu es decir calidad

de Ceuta Ferrocarril

Cuadro de marcha y horario de trenes a partir del día 24 de Marzo de 195

| str ciones | Llegada | Parada | Salida | Crnces | Estaciones | The second state | Llegada | Parada | Salida | | Cruce |
|------------------|---------|-----------------|-------------------|--------|---|------------------|---------------|--------|--------|--------|-------|
| TREN | CORREC | D NUM | | | 10000 | | TREE | MIX | ro m | UM. | 63 |
| Totuán | 1 342 | | 6.63 | | CONTRACTOR OF THE PARTY OF THE | Ceuta | | | 6'40 | | |
| Malalien | 8'14 | 8 1 | 6'13 | | | Miramar | 8'53 | 9 | 8'54 | | |
| Rincón | 8'81 | The sale of the | 6,87 | | | Castillejos | 0'84 | 4 | 8'08 | KU | 8 |
| Negro | 8'51 | BILLION TO THE | 6.2.8 | | | Riffien | | 1 | 9'14 | | |
| Riffien | 9'01 | | 6.69 | | Part Day | Negro | 0'33 | - | 9200 | | |
| Castillejos | | | 69'8 | K M DU | | Rineón | 9'48 | 1 | B'44 | | |
| Miramar | 9717 | | 618 | | 100 | Malalien | 10'02 | 1 | 10.85 | | |
| Mile. Espa | | | 0.94 | | | Tetuán | 19'20 | | | | |
| Ceuta | 9'28 | | | | 1 | | TREE | MIX | TO W | UTBIL. | 36 |
| TERM ! | AULETO. | BENTES. | 51 | | | Ceuta | | | INTO | | |
| Tetuán | ELLE LO | 24 Crames | 18.00 | | 2 450 6 | Miramar | 18'87 | 1 | 12'80 | | |
| Malalien | 18'68 | 1 | 18'04 | | | Castillejos | 18'40 | Y | 19'48 | | |
| Rincón | 18'99 | | | X M 84 | | Riffien | 19'54 | 1 | 18'65 | | |
| Neg o | 18'48 | | 18'40 | 2 | The same | Negro | 18'69 | - | 18'84 | | |
| Riffen | | 1 1 1 1 1 1 1 | 18'87 | | Marie Contract | Rincón | 18'84 | | 18'96 | XX | i iii |
| Uastillejos | | | 14'05 | | | Malalien | 18'48 | 1 | 10'48 | | |
| Miramar | 14'18 | | 14'14 | | | Tetuán | 14'03 | | | | |
| Jeuta. | 14'19 | | | | | | REN OO | REEO | HUM | . 8 | |
| TERN A | OTXIN | SETTION. | 0.00 | | | Mile. Españs | | | 18'00 | | |
| Fetuán | | Se Commen | 10'18 | | | Comts | 18'04 | 9 | 18'88 | | |
| Wal alien | 18'81 | 1 | 1878 | | | Miramar | 18'11 | 1 | 10'10 | | |
| un on | 18'52 | | 7100 | X G B | | Castillejos | 18'21 | H | 10'29 | | |
| Meeno | 19"14 | | TUTE | THE WO | | Riffien | 18'80 | * | 1997 | | |
| Riffien | 10'88 | | 10'28 | | | Megro | 18735 | 1 | 18'EG | 8.00 | - |
| Castilleios | | and the second | 19'88 | | - | Rineón | 18'54 | R | 18'56 | XM | Die. |
| diramas | 18'48 | | NA 69 | | | Ma' | 10'10 | | UPIG | | . 1. |
| THE PERSON NAMED | | S FREDRIKE | SUBJECT OF STREET | | | Water I. | IN STATISTICS | | | 6 | 4 |

D. Alvaro Rodríguez López

entre los puertos de Sevilla, Huelva, Málaga, Ceuta, Melilla y las Islas Canarias; con salidas regulares admitiendo carga para los puertos citados.

LINEAS DE VAPORES COMERCIALES DE

PARA MAS DETALLES

En Santa Cruz de Tenerife D. ALVARO RODRIGUEZ LOPEZ, Armador. En Sevilla, Dirección D. RAFAEL MADAN RECCO, Hotel Venecia. En idem Agencia SRA. VIUDA DE F. APARICIO, Consignatario. En Melilla y Ceuta SRES. VIUDA DE SAMUEL SALAMA. En Huelva SRES. DOMINGUEZ HERMANOS, Consignatarios, calle Odiel 9. En Cádiz D. EMILIO HUART, Plaza Constitución, 2. En Málaga SUCESORES DE C. ECHEVARRIA.

regociado de Asuntos Sociales,

CENSO PROFESIONAL OBRERO .

en esta ciudad, calle de Calvo Sotelo número 26, (Antigua Ma Los días 11, 13, 14, 15 y 16 del corriente mes, y de cuarina), que renta actualmente la suma de 20.610 pesetas anua y media a siete de la tarde, se procederá a la entrega de los nets Profesionales, a los dependientes, aprendices y recaderos Cajeras de Establecimientos Mercantiles de todas clases. Igualmente se entregarán los de Representantes y Viajan tro Fernández. S. Nacional nú

de Casas Comerciales. Los empresarios o patronos de dicha clase de establecientos, que lo deseen, podrán enviar a éste Negociado, relanominal de sus dependientes o empleados de todas clases, mpañando dos fotografías de cada interesado en tamaño car , a fin de facilitar la expedición de los mismos, ya que por especial indole del trabajo en este gremio, no podrán concurir personalmente a las horas expresadas, los empleados de re

Ceuta, a 6 de Octubre de 1937.—II Año Triunfal. El Comandante Jefe.

Pan español, frances y Viena.-Especialidad en pan moreno.-Pan caliente a todas horas SERVICIO A DOMICILIO

Barriada de España, 110.

CBUTA

Telefono, 4-7-8

Libreria

MENACHO

Interesante

SE VENDE: un edificio de planta baja y cuatro pisos de

moderna construcción, situado

Para informes: |

EN CEUTA: Don Juan Cas-

EN TETUAN: D. José Parres

Puig. General Aranda n.º 12.

PRENSA EXTRANJERA
BIBLIOTECA CIRCULARTE
FIGURINES LIBROS DE TEXTO SHCARGOS RAPIDOS

Unica Exclusiva Sucursal de la Tintorería Catalana de Ceuta en Tetuán

Cardenal Cisnaros, 8. Primero Frente a Corress y Telégrasos (Casa Baeza) Tintes sólidos, lavados en se co especialidad en tintes para cueros Cardenal Cisnero, 8 primero

Comité Económico Local

Precios máximos que han de regir en Plaza, desde el día 1.º de Oc tubre de 1937 (Segundo año triu nfal) para los diversos artículos en wents al detall

| su venta al detall. | ter ordi | pal a s | | 30.08 | PART I |
|---|---|----------------|--|-------------|----------------|
| ARTICULOS | Unidad | Precio | ARTICULOS | Unidad | Precio |
| Aceite de oliva (clase corriente) | Litro | 2'35 | Lentejas extranjeras | 1,80 | KIIO |
| Aceite de oliva (clase refinado) | Id. | 2'50 | Lentejas de Castilla | Id. | 2'00 |
| Aceite de oliva (clase refinado | 2233 | No. | Macarrones | Id. | 1'90 |
| Lata de 1 kg | Lata | 3'50 | Manteca cerdo, blanca | Id. | 4'50 4'50 |
| Aceite de oliva (clase refinado | Id. | 8'25 | Manteca cerdo, colorada Manteca cerdo, rama | Id. | 370 |
| lata de 2 ½ kg Aceite de oliva (clase refinado | 10. | 0 20 | Mantequilla argentina sin sal | Iđ. | 12'00 |
| lata de 5 kg | Id. | 16'25 | Idem "ARIAS" , salada, F. A. (la- | | 7 |
| Acette de oliva (clase refinado | | 10 9 30 | ta de 200 gramos) | Lata | 2'55 |
| lata de 10 kg | Id. | 32'50 | Idem idem idem. F. A. (lata de | 7.3 | 4'80 |
| Alcohol de 96° | | 2'50 10'50 | Idem idem iden F. A. detallada | Id. Kilo | 9'00 |
| Almendras | Kilo Id. | 1'60 | Idem idem idem centrifuga (la- | 11-10 | 0 00 |
| Alubias extranjeras (F. N.) | Id. | 1'00 | ta de 200 gramos) | Lata | 3'00 |
| Alubias blancas anchas | Id. | 1'25 | Idem idem idem (lata de | | |
| Alubias gallegas | Id. | 1'40 | 400 gramos) detallada | Id. | 5'50 |
| Alubias pintas y blancas | Id. | 1'50 | Idem idem idem, detallada | | 10'00 0'75 |
| Alubias sevillanas y cribadas Alubias del Barco (1.ª calidad) | Id. | 1'70 1'80 | Maiz | Id. | 0 13 |
| Arroz chino | | 0'90 | mos) | Pte | 0'40 |
| Arroz valenciano | | 1'20 | Morcilla en manteca de Jabago | Kilo | 7'00 |
| Azúcar cortadillo fino | Id. | 1'45 | Morcilla en rama de Jabugo | Id. | 5'50 |
| Azúcar granulada y de terrón | Id. | 1'45 | Mortadela italiana Patas de cerdo frescas | Id. | 10'01 |
| Bacalao (Labrador segunda) Bacalao (Labrador primera) | Id. | 2'00 2'25 | Patas de cerdo saladas | Id. | 2°00 |
| Bacalao LING extra | The second second | 3'25 | Pimentón molido dulce | Id. | 5'00 |
| Bicarbonato de sosa | Id. | 0"70 | Pimentón molido picante | Iđ. | 4'50 |
| Café tostado "Santos", | Id. | 6'55 | Pimientos en conservas (lata de | | 7 |
| Carne en conservas (Lata de ½ | *** | 0100 | i kilo | Lata | 0'66 |
| kilo) | THE RESERVE AND PARTY AND | 2'00 0'75 | Pimientos en conserva (lata de | | 1718 |
| Costillas de cerdo raspadas y sa- | Kilo | 010 | Puré de tomate en lata de un | | 1 10 |
| ladas | Id. | 3775 | kilogramo | Id. | 1'30 |
| Costillas de cerdo saladas con | TO 85% | | Queso de bola del 40 % | | 5'80 |
| carne | Id. | 4'25 | Queso de estilo manchego | | 8'00 |
| Chorizos en rama "Burgos" | Id. | 12'00 | Sal común | | 7'00 |
| Chorizos en rama "Cantimpalos" Chorizos en rama "Jabugo" | | 12'50 9'00 | Salchichón de jamón | Id. | 8,00 |
| Chorizos en rama "Jabugo" Chorizos en rama corrientes | Id. | 5'50 | Idem mezcla, de Pamplona | Id. | 12'06 |
| Chorizos en manteca "Arriata" | Id. | 10'00 | Idem italiano | | 12'06 |
| Chocolate "Gloria" (calidad de | | BY WELL S | Idem español, puro cular | | 16'00 |
| 1'50) | Libra | 1'50 | Salvado primera | Id. | 0'48 |
| Idem idem (idem de 2'00) | | 2'00 2'50 | Sobrasada mallorquina Sosa corriente "Solvay" | | 8°25 0°50 |
| Idem idem (idem de 2'50) | | 2'60 | Tocino de cerdo frescio o salado | Id. | 4'00 |
| Idem "ORO" | | 2'30 | Tomates en conservas (Español) | 200 | At a fair |
| Idem "Hispalis" | | 2'60 | (lata de 1/4 kg | Lata | 0'4! |
| Idem "Ortiz" | Id. | 2'50 | Tomates en conserva, Español, | 143/13 | |
| Idem "Perfección núm. 6" | | 1*60 2'15 | lata de ½ kilo | Id. | 0'80 |
| Espinazos de cerdos | | 3'25 | Té negro "Boudoir" Té negro "Universal" | Kilo Id. | 25'60 17'50 |
| Fideos de varias clases | | 1'60 | Té verde suari | | 8'5 |
| Galletas ("MARIA"), de Melilla | | | Trigo | | 077 |
| (lata de tres kilos) | . Lata | 16'50 | Vino tinto corriente | Litro | 1'1 |
| Idem ("Competidora' de Meli. | | 10'50 | Vino tinto gallego | Id. | 12 |
| Ila) (lata de 2 ½ kilos) Idem idem de ilem (lata de : | Id. | 10 90 | Vino blanco corriente Vino dulce | | 1°50 2°50 |
| Kilo Yanina o Coco | | 6'50 | Vinagre yema de 6 grados | Id. | 0'9 |
| Idem "Surtidas" (lata de 1 kilo | | 7'00 | Vinagre yema de 8 grados | . Id. | 12 |
| Garbanzos corrientes | . Kilo | 1'50 | velas del Barco | . Pte. | 1'4 |
| Garbanzos Mejicanos | | 2'00 2'10 | Velas Lunacera (400 gramos) | Iđ. | 1'2 |
| Garbanzos Andalucia 48/50 Garbanzos Castilla 44/46 | | 2'20 | Pan de flama o de miga blande en piezas de un kilogramo | Kilo | 0'7 |
| Garbanzos Castilla 42/44 | | 2'35 | Pan de Familia o de miga con | 1 1110 | 0 1 |
| Garbanzos finos | . Id. | 2'80 | pacta y dura, en piezas de u | 1 | |
| Habas corrientes pequeñas | . Id. | 0770 | kilogramo o en dos de 0'50 | 0 | |
| Habas corrientes medianas | Id. | 0775 1'00 | kilogramos Dieza | Id. | .077 |
| Habas granadinas finas | Id. | 0'85 | Idem de idem idem. Pieza d 0'500 kilogramos | | 0'4 |
| Harina lacteada | Lata | 3'00 | Pan de Lujo Español, dos pie | The second | |
| Higos secos de "Lepe" | Kilo | 1'40 | zas de 0'450 kilogramos o cua | - | TERRITA |
| Jabón bloque de 225 gramos . | Bloqu | el 0'45 | tro de 0'225 kilogramos | | 0'8 |
| Jabón bloque de 250 gramos . | Id. | 0'50 | Idem de idem idem idem, plez | | 0'4 |
| Jabón bloque de 500 gramos . Jabón verde | Id. | 1'00 1'80 | | | 0.3 |
| Jabón blanco | Id. | 1'90 | | | 0'2 |
| Jabón amarillo | Id. | 1'90 | Pan de Luio Francés v de Viens | | |
| Jabon Pinta Azul | Id. | 1'95 | pistoletes y molletas redondar | 5. | There |
| Jamón de Galicia por piezas . | Id. | 9'00 | dos piezas de 0'400 kilogramo | S | Just lat |
| Jamón de "Jabuco" por pieza | as Id. | 10'50 11'00 | o cuatro de 0'200 kilogramo | S | 0'8 |
| Jamón de Gaucín por piezas . Jamón de Ronda por piezas . | Id. | 12'00 | Idem de Idem Idem, pieza e | | 0' |
| L'amon de Guijuelo por pieza | as Id. | 12'00 | THAT KIND PAULOS | e | 0 |
| luem en limpio, sin hueso n | 1 | | 0'200 kilogramos | | 0" |
| corteza detallado 100 gramo | OS | 1'80 | Idem Molletas y vienas par | a | |
| Idem cocido F. N. (lata de | Tota | 40'00 | desavunos de 80/90 gramos. | | 0' |
| Id. id. detallado, 100 gramo | Lata | 1'00 | | - | |
| Leche condensada "La Vaca" . | Bote | 0'90 | | n en all | s divers |

NOTA.—Los precios del pan en sus diversas variedades, se entenderán en PANADERIA, su-cursal o tienda de reventa. En los demás establecimientos autorizados legalmente para la venta de pan, así como en el reparto a domicilio podrá gravarse en cinco céntimos per ca-da KILOGRAMO de pan de FLAMA y FAMILIA por cada 900 gramos en el de lujo ESPAÑOL, y por 800 gramos en el FRANCES y de VIENA. Ceuta 30 de Septiembre de 1937. II AÑO TRIUNFAL.

Omisión Gestora del Ayuntamiento de Centa

Leche condensada "La Vaca" ... Leche condensada "Gorra Roja"

eche condensada "Lechera" es

dem idem Holandesa "La Le-

Lentejas verdosas Lentejas Salamanca

"Esbensen"

Lentejas finas .

condensada evaporada

...

Precios máximos fijados que han de regir en Plaza para los siguientes artículos en su venta al detall

125

Id.

Id.

Id.

| | | | ton option to | |
|-------------------------------|----------|------------------------------|---------------|------|
| CARNE DE VACA FRESCA | | Manteca en rama | Id. | 3'70 |
| De mimere colidad | | Carne de cordero | | 4'50 |
| De primera calidad en un tro- | | Higado y Pulmón | Id. | 3'00 |
| De segunda calidad con el 25 | Kilo 5'6 | Carne de cabra | | 3'25 |
| | | Higado y Pulmón | Id. | 2'50 |
| CARNE DE CERDO FRESCA | Id. 4'0 | CARRE DE SEREALS | | |
| Magno time CERDO FRESCA | A STREET | Chuletas y carne de piernas | - manage | 3'25 |
| Magro limpio o en filetos | Kalo 5'8 | | | 3"75 |
| Higgado | Id. 5'8 | Demás carne | | 2'50 |
| Toeino franco Mis | 10. 30 | | | 0100 |
| Manteca blanca o colorada | Id. 4'0 | | Docema | 3,00 |
| a profited a colargos | Id. 4'5 | Leche fresca de vaca o cabra | FELLO | 1'20 |

NOTA. — Los precios del pes bieros del Mercado de Abastos, cado, están fijados en las car con arreglo a la entrada dia-teleras de la Pescadería.

Las frutes y hortalizas se fi-jan a diserio en los distintos ta

Ceuta Octubre de 1937. II Año Triunfal. El Presidente Fernando López Canu

ATENCION CONSUMIDORES DE HIERRO PARA LA

CONSTRUCCION Y OTROS MENESTERES Desde esta fecha podéis comprar carriles, vigas doble T y otros perfiles y varios tipos de hierro y en planchas (de aprovechamiento) al precio máximo de TREINTA CENTIMOS EL KILO, fijado por el Comité Económico Local de Ceuta. mero 9-3.º (Registro de la Pro

El que encuentre lo que necesita dentro de las existencias que hay en el Llano de las Damas núm. 71 —Casa Más-Carles podrá economizar alrededor de SETENTA CENTIMOS DE PESETAS EN KILO. Decidirse antes que se agoten las exis-

Además, en esta mima casa, encontrarán siempre, tubos y canales de cemento de la mejor calidad, existencias disponibles para entrega inmediata.

Legía líquida, hasta fin de mes se regala a todos los Cuerpos del Ejército, Ayuntamiento y Casas de Beneficencia. Quedan aun, unos dos mil litros más. No demoren, que a primero de Octubre ya se cobrará su importe.

Nada perderán visitando la casa, en donde encontrarán infinidad de cosas útiles que no hallarán en otras, como son: Discos de fibra, Ballestas, algunos Motores de auto, piezas para recambio, algunos coches y camionetas, envases, tanques, herramientas, zorrillas, maderas, leñas, etc., etc.

UNDERWOOD

TALLER DE REPARACIONES DE MAQUINAS DE ES-CRIBIR Y GRAMOVONOS PRECIOS ECONOMICOS

ALMACEN DE MUSICA

M. FERNANDEZ BENITEZ, (S. L.)

Soberania Nacional 42

La Tintorería Amayã

Viendo la necesidad de extenderse para el servicio público en su ramo de limpiezas y teñidos de toda clase de ropas tanto usadas como nuevas, tiene a bien anunciar al distinguido público de Larache que se recibirán encargos de toda clase de ropas y tejidos, alfombras, cortinas, cortinones etc., etc., tanto para limpiar como para teñir y los precios serán los mismos que se cobran en la fábrica de Ceuta sin recargo por el transporte.

PARA SUS ENCARGOS DIRIGIRSE A

DON ABELARDO CANOVAS

Administración de Loterías, calle Canalejas. Larache

QUEREIS TOMAR UN CAFE EXQUISITO? Tomad el que elabora

Constantino Cossio

General Sanjurjo, 2.

M Menopelio de Tabaces recemienda a los fumadores qui sochacon los cigarrillos liados com picaduras ordinarias do precodencia dudosa presentados en esjetillas de origen anónimo p que expenden ciertos desaprensivos intermediarios a los mismes precios a que se venden los buenos en el mercade. La mefor garantia para el fumador de la autenticidad de los producten en que éstes vayan revestidos del precinte "Menopelle de

CASA IBANEZ Grandes Almacenes de tejidos y confección LA CASA MAS SURTIDA HULTIMAS NOVEDADES!

COMPARIA NACIONAL DE SEGUEOS Fundada en 1864 -000-

Demicilie lagal: Valladolid, Edificie de su propiedad, safti del General Mola, número 1. Seguros de INCENDIOS, COSECHAS, TRANSPORTES, AC-CIDENTES y otros Ramos

Subdirector en Couta TELUIS UTOR GUERRERO Teléfone núm. 1-4 González de la Vega núm. 5.

REPRESENTACION DE CEUTA Ladrillos huecos y macizos.—Servicio directo a pie de obra Depósito: P. de Africa, 12, (bajo).-Teléfono, 4-0-3

EL VAPOR ITALIANO

CITTA DI BENGASI saldrá el día 10 para Sevilla y el día 16 para Málaga, Palma y Génova

Admite carga y pasajeros con billetes de primera, segunda y tercera clase para todos los antes mencionados puertes.

Para informes: DEETA ACHILLE PETRI JOSE TRUJILLO ZAFRA E HIJOS Calle 18 de Julie mémore 1.

Recaudación de Contribuciones de Hacienda pública

HAGO SABER: Que la recau dación voluntaria del cuarto trimestre del año actual por concepto de patente Nacional de circulación de Automóviles correspondientes a la clase B. (Taxis) tendrá lugar durante los días del uno al quince de de mes de Octubre en las agen cia Recaudatoria Calle Alfau número 13 de 9 a 12 mañana y 2 a 5 de la tarde en la ciudad de Ceuta.

Ayuntamiento de Ceuta

Sección primera de Recluta

MOVILIZACION

Ignorándose el paradero de los mozos que a continuación se relacionan, pertenecientes al TERCER TRIMESTRE del Reem plazo de 1929, se pone en co-nocimiento de los interesados, para que, antes del próximo día once se presenten en esta sec ción primera de Recluta (Ayun tamiento), con objeto de recibir instrucciones acerca de su incorporación a filas.

GASPAR GOMEZ GARCIA, hijo de Gaspar y Catalina, na ural de Tarifa. RAMON JIMENEZ BARRIO.

NUEVO, de Francisco y Dolo-res natural de Cuta. MANUEL DIAZ VEGA, de MI guel y Josefa, natural de Ceu-

MANUEL MORILLA VEGA, de Eladia, natural de Ceuta. Ceuta 6 de octubre de 1937. II AÑO TRIUNFAL.

El Presidente, Nicolás Jiménez Olmedo

Ayuntamiento de Ceuta

DON JOSE BLANCO PEREZ, AGENTE EJECUTIVO DEL ILUSTRE AYUNTAMIENTO DE ESTA CIUDAD.

HAGO SABER: Que por el presente se cita y emplaza al vecino de esta ciudad don Cán dido Cerdeira, para que, en el plazo de diez días que empeza rán a contarse desde el siguien te en que aparezca este Edic-to en el Boletín Oficial de la Ciudad, comparezca por si o por medio de representante le gal, para que abone a este Ayun tamiento la suma de SEISCIEN TAS TREINTA Y NUEVE PE-SETAS que es en deber a esta Corporación por almacenaje, acarreo y transporte de mue-bles de su propiedad, más el recargo del veinte por ciento y demás gastos y costas causa-das, advirtiéndole que transcu rrido este plazo sin haberlo efectuado, se procederá a la venta en pública subasta de los expresados muebles. Lo que se hace público para

general conocimiento. Ceuta 7 de octubre de 1937. II Año Triunfal.

José Blanco



MACHARNUDO "LA RIVA" Depositario en Ceuta AGENCIA PAUBLETE

Doctor J. Navarro Martinez

Enfermedades de los niños Ex interno por oposición de la especialidad Consultas: De 11 a 1 y de 4 a 5 General Sanjurjo, 10, entresuelo TETUAN

CAPE

"LAS CAMPANAS" El mejor de todos. Tueste diarie Almacenes M. CARRION

CASA MOLINA ELECTRICIDAD, JUGUETERIA, LOZA Y CRILTAL, PAPELES PINTADOS THLEF. 150. ANTUAN

Doctora

Antonia Castillo

Médica - Tocóloga

Participa haber cambiado su domicilio y consultas al Hotel Majestic.

Sus horas de consulta serán las habituales de

10 a 11 y de 4 a 6, los días laborables.

CEUTA

legio de Ntra. Sra. del Pilar

TETUAN (MARRUECOS)

Se admiten alumnes

EXTERNOS INTERNOS **MEDIOPENSIONISTAS**

La matricula del internado es limitada, para informes selicitarlos de la DIRECCION.

CAFE BAR

VICENTIN PASTELERIA Y REPOSTERIA.-RESTAURANT

Teléfono 4-9 Ceuta Primo de Rivera, 5

Industriales ¡Comerciantes!

[Contratistas de obras, etc., etc.]

Assguren su personal centra les riesges de accidentes del rabajo on la Mutualidad Patronal

Mutua de Ceuta

Contribuyendo así a la defensa de los intereses locales. aparte de les múltiples beneficies directes que para Vd. re presenta el ser un asociado más de una Entidad que no persigue ningún fin lucrative y si el de estar a cubierte de una obligación impuesta por la Ley con el metter coste posible

PRIMO DE RIVERA, 51

TELEFORO, 8-9-8

RAMON WEIL y HERMANO

Fábricas de hielo.—Cámaras frigorificas.—Kguas carbónicas y larabes DEPOSITARIO DE LA

CERVEZA "DAMM" VERMOUTH MARTINI & ROSS Casa Central: MELILLA sucursal en CEUTA. TELEPONO NMERO 280

Quiere usted comprarse un estupendo corte de traje barato y de buen gusto? - HAGA UNA VISITA A LOS ALMACENES -

En donde encontrará un buen surtido en pañería para trajes de caballero.

Es un cemento portland artificial, de producción Nacional, de altas resistencias, preferide per les constructores.

Depositarios en Ceuta-Tetuán y Larache: Casa BAEZA HERMANOS

AZARRAGA

especialista de garganta nariz y ofdos Visita en Ceuta: Hotel Albambra" Sábados y domingos: de 10 a 12

Armador de Vapores y Veleros rápidos a motor

FORR MIN CONOCIMIENTO DEL COMERCIO EN GENERAL QUE HA ESTABLECIDO UN MERVI-CIO CON VARIAS SALIDAS POR SEMANA DEL PUERTO DE SEVILLA PARA LOS DE LARACHE. CEUTA, VILLA ALHUCEMAS Y MELHILA, TOMANDO TODA CLASE DE MERCANCIAS PARA DI-CHOS PUERTOS Y CICEVERSA

PARA MAYOR FACILIDAD DEL COMERCIO Y POR RAZONES PATRIOTICAS, EL EMPORTE DE LOS FLETES, QUE SERAN REDUCIDOS SE COERARAN EN FESETAS

SE ADMITEN FLETES DE OTROS PUERTOS PARA ENFORMES:

BE MELTILA Don José San Martin, Jardines, 8 EN TANGER Don Plácido Fernándes, B D Anie B. EN GIBRALTAR

Don Pedro Artesani, Castin Road, 23

Den mariques Dias, Pl

Camoens, 9, Teléfono, 188 BE SEVELLA Don Filomeno Aspe, Advana, MM LAKAUME

ME OHUTA

Sábado, 9 de Octubre de 1937

Portela Valladares ha sucumbido a la tentación

La instancia de una sobrina carnal de la esposa del Vizconde de Bryas. - Triste fin de una triste historia.

Nadie había obligado a don ci con la vara de su vanidad iar a nuestro Caudillo la carta simplemente de sus necesi iar a nuestro Caudillo la cardades y se lazgo absolutamen autógrafa y la confesión espor preciso en este lado de la cardades y se lazgo absolutamen autógrafa y la confesión espor la co viar a nuestro Caudillo la carta viar a nuestro Caudillo la cardades y se juzgo absolutamen autógrafa y la confesión espor támea que en días anteriores hemos publicado; carta y can mente habrá esperado el señor fesión que serían históricas si Fortala a su retiro de Niza tuviera alguna más impotancia que la sanumado" de sus iluel personaje que la escribió el an Nadie se la había pedido tam siones.

poco. La España Nacional no men ningún deseo de atraer se a ciertos señores que hicielítica pseudo-liberal, que much viente de la presentación el lo dice con amargo acen de dominio, de representación el lo dice con amargo acen de dominio, de representación el lo dice con amargo acen de dominio, porque de todo me las más dolorosas y purulen-

tonan el "yo pecador" se aco sa Puig y de Ametller, natural ge su "confesión" con una mi- de Barcelona, domiciliada en sericordia piadosa y ya no se vuelve a hablar de ello ni de gún expone, en la primera li-nellos. Esto es caso procedimien nea de su escrito "es sobrina que abrigaba el señor Portela nuel Postela Valladar s".

ron oficio de granjeria de la po te que siguen la bandera de sus

dispongo, porque de todo me

Se respira muy bien lejos de pia afirmación viene, luego, a tales presencias, mas si sienten apoyarla otro documento: La un punto de contricción y en instancia de doña María Tereto contrario a las esperanzas carnal de la esposa de don Ma Sin duda midió su importan dos nuestros respetos por ella

El nuevo Estado y las necesidades marroquies

Un millón de pesetas para atenciones de la siembra de la cebada en la zona

La despierta preocupación del tud de comentario. Es una prue Generalisimo Franco por todas ba más del amoroso interés que las cuestiones que afectan al al Caudillo y a la autoridad su bienestar de las colectividades perior de la Zona inspira el bien musulmanas de la Zona, ha te- estar del pueblo marroqui y, en nido últimamente un nuevo e im cuanto a su rápida concepción portante motivo de expresión y realización, una brillante que alcanza a una necesicad muestra del estilo directo y pre hondamente sentida y cuya so-lución ha de ser llevada a la prác miento del nuevo Estado. Bien tica inmediatamente, con la am a las claras se aprecia en este plitud y la eficacia que el caso re aspecto, y en todos los aspectos,

Es ello que la cosecha de ce tos, confusos y agobiantes del bada en la Zona, por diversas antiguo tinglado gubernamental causas, se ha acusado con carac con la manera actual de estu teres muy deficientes, hasta el punto de que se observa escasez blemas. Muchos de estos que dor de ese cereal para atender a las mían años y años enredados en necesidades de la siembra próxí la maraña burocrática y que pa ma. Especialmente en la región recían resurgir un punto en el oriental y en el Rif, comarcas de trasiego incesante de los Altos tan duras condiciones climato- Comisarios, para volver a caer lógicas, el problema reviste agu definitivamente en el marasmo dos caracteres, y nuestras auto endémico, son hoy resueltos en ridades competentes han formu el breve espacio de unos días, lado un concienzudo estudio de cuando no en breves horas. la cuestión, sometiendo su propuesta a la aprobación del Alto en mayor o menor escala, es ra Comisario, quien, interesadísimo ro quien no haya tocado de cer en lo solución del problema, ha ca conseguido al fin que se libre la 'sas de aquella política de dar lar suma de un millón de pesetas gas y largas a todos los asun con destino a la adquisición del tos. Y lo sabe también el indi cereal necesario para atender a gena. Por eso, disposiciones co-

la siembra próxima. Y para invertir esa importan dimientos como los seguidos acte cantidad ha ordenado el via tualmente, son acogidos con en je a Sevilla del Jefe del Servicio tera confianza por los interesa Agronómico, quien está a punto de finalizar sus gestiones. La noticia precedente no ne

cesita de mayores encarecimien los modos de la nueva España tos. Ni ser subrayada con ampli

nana de ayer viernes abandona-

ron la capital del Protectorado.

nosotros la jornada entera del

jueves asistiendo a los actos de

que dimos cumplida cuenta en

RR. los Serenisimos Duques de

Guisa, a quienes acompañaron

las personalidades que integran

Los distinguidos viajeros fue

ron despedidos en la Residencia

por S. E. el Alto Comisario, don

Juan Beigbeder, Secretario Ge-

neral de la Alta Comisaria, se.

nor Yuste, ministro de España

en Tanger, don Juan Peche, y

otras autoridades de los servi-

la Alta Comisaria.

cios militares y diplomáticos de

Los Duques de Guisa expresa-

ron a nuestra autoridad la mag

nifica impresión que llevaban

de cuanto habían tenido ocasión

de admirar en nuestra ciudad

así como su profundo reconoca

miento por las atenciones y gen

tilezas de todo orden que reba

sando los límites protocolarios para entrar en el termeno de la

más efusiva cordialidad y sim-

nuestra edición anterior, SS. AA.

después de permanecer entre

misma y por la caritativa insis tencia e interés que pone en re mediar la situación de un paentre otras cosas: "Seguramen." te no desconoce V. la horrible en Barcelona—se refiere al se ñor Portela—saliendo de allá en Al señor Portela lo habían es politado los ladrones de encrueijada los as sinos con paten dos todos sus valores, bloqueadas

Pero si no nos bastara su pro Esta señora, que merece to

el contraste entre los modos len

diar, encauzar y resolver los pro

Esto lo sabemos todos. Por que

las consecuencias desastro-

mo la que comentamos y proce

dos y producen, en general, una

gran satisfacción a todos los que

sentimos el orgullo del estilo y

Regreso a Larache de SS. AA. RR. los serenísimos

Duques de Guisa

A las diez y media de la ma cesantemente durante su grati nores de Sabatier y D'Entrigues

El señor Beigbeder reiteró, en

Los Duques de Guisa, antes

de salir de nuestra ciudad, visi

taron el Hospital militar de Te-

Seguidamente se dirigieron

a Ceuta, en viaje de incógnito

dos amigos, los señores de Ur-

zaiz y a primera hora de la tar

de antes de emprender su regre

so a Larache en donde tienen

establecida su habitual residen

cia visitaron la Guardia Jali.

fiana, saliendo, al terminar es-

con dirección a la ciudad

Antes de abandonar la ciudad

el secretario particular de la Du

quesa, M. Chambon, hizo entre-

ga, en nombre de la Serenisima

Señora, de dos mil pesetas pa ra asistencia social de Falange

Española Tradicionalista y de

ficencia musulmana.

las J. O. N. S., y para la bene-

para almorzar con sus distingui

no libre de todos, la viva satis

facción con que nuestra ciudad

había acogido la presencia de

tan ilustres visitantes.

sima estancia en la capital del

de Franco.

Protectorado

instalaciones.

del Lucus.

patía, les fueron prodigadas in l ron a Tánger los distinguidos se te acto.

de ordinario su séquito particu tuán, elogiando sus perfectas

sinato, un señor Vizconde aun que sea consorte, si representa algo, al menos será entre ellos la única persona que no tenga las manos manchadas de san gre, ni de orin de ganzua, y pre tenden alzarlo ante los ojos del mundo, para esconderse ellos tras su sombra. Mas la sombra que puede proyectar una personalidad cualquiera y menos aun si es sólo penumbra vaga, de confornos tan ambiguos como la del señor Vizconde de Bryas, no basta ocultar ante los naciones civilizadas tanto deli-

riente viejo y arruinado, dice.

persecución de que fué objeto

circunstancias dramáticas, sai-

vando la vida milagrosamente,

Su casa ha sido saqueadas, roba

sus cuentas corrientes, etc. et.

cétera, y, al cabo de seis me-

ses, agdiados sus recursos, se

encuentra postrado, abatido en situación trágica; añadiendo al

desastre económico la pena in minsa de que se le señale co-

mo caudillo de cuantos desas-

tres han caido sobre España"

nado; se encuentra en situa-ción penosa. Y el señor Porte

pecho, sino por necesidad pe-

rintoria, ha sucumbido a la ten

La naturaleza es débil cuan

sempiente de las tras cabezas-

Azaña, Prieto y Martinez Barrio— ha encontrado fácil el dia

Para esos partidarios de la

destrucción, del robo y el ase

logo con la Eva achacosa.

El señor Portela está arrui-

rio y barbarie. El señor Portela Valladares ha consentido en ser figurón que acompaña a la tarasca, por que su casa había sido saquea robados todos sus valores y bloqueadas sus curntas conrientes, porque se encuentran agotados sus recursos postrado, abatido, en situación trágica o como él mismo dice más breve mente, porque de todo lo han

Ahora, llevado a la barraca de feria para exhibirlo, como serpiente de mar, le habrán de vuelto algo de lo mucho que le tomaron y él besará las manos que antes le habían abofetea. do. ¡Triste fin de una triste his

El señor Vizconde ha sucum bido a la tentación y para ser piente de las tres cabezas, co mo aqu'lla del huerto no ha habido dificultades que vencer encontrar la manzana.

A aquélla le bastó alcanzarla del árbol del birn y del mal; a ésta de hoy le ha sido suficien tomarla del mal, únicamen he d'il que hicieron a España robando oro y arte y memorias gloriosas para malvenderlo to do en baratillos extraños. Se ha vandido el señor Vizconde y ha brá sido pagado con el último lienzo, entre 105 a un museo ex tramjero o con unas joyas man chiadais de sangre o con el oro

de aquella colonia francesa, que

objeto de ofrecer sus respetos a

rache, el Interventor Regional

de aquella Zona, don Tomás

García Figueras, y el Coronel Je

fe del Territorio Occidental, se

ñor Cebillono, y esposa, que lle garon a Tetuán con el mismo

Visita de S. A. I. el

Jalifa al acuarte-

lamiento de Re

gu ares

-000-

principe Muley El Hassan, visi

el acuartelamiento del Grupo de

Regulares de Tetuán número 1.

Agradecismos al digno coman lante encargado del despacho de

dicha unidad, don José Monta

S. A. I. el Jalifa de la Zona,

expresado objeto.

en la Alcazaba

En la noche del jueves regresa ner Canet la invitación para es

N D R C

INSTRUMENTOS

vinieron a nuestra ciudad con

Asimismo regresaron a La-

encontrado en una caja forza da o con el mismo blen del se nor Pontela, disminuido por la comisión de tantas manos que sobre él se habrán posado.

Parece ser -casi es seguro

que asi se-que al halago de la oferta se haya unido la orden terminante emanada de la Rue Cadet, para que cum-pla su deber el hermano grado 33 y auxilie a los hermanos de paña, con su presencia y sus palabras, en frenético manoteo de los ya anegadis en la sangre que hicieron. No. El hermano grado 33, se siente "pos totado, abaltido", no podrá ni lanzares una cuerda y habrá venido para sentarse a la orilla de este nuevo mar rojo y contemplar, pasivamente, igual que en el primer canto de Brum Natura "los desesperados esfuer zos de los que luchan conbra las implacables olas después del

Heroismo de los Zapadores

Para que la vanguardia com bativa de una columna de ope raciones consiga con éxitos sus objetivos, es preciso no sólo una labor heroida y entusiasta de la, no creemos que por su des los combatuentes, sino también una tarea menos brillante si se quiere de las tropas encargadas de suministrar elementos a la vanguardia. Es una verdad de Pero Grullo pero es verdad que do no la sostiene un ideal, y la no ofrece dudas: para que ha tiros es necesario que las municiones lleguen hasta el sol dado y hasta el fusil y para que las municiones lleguen a tiempo son precisos unos caminos practicables.

Como afirmación concreta po demos decir que la inmensa ma montaña son impracticables has ta para las personas; no es la primera vez que los mulos se despeñan por uno de lantos pre picios como salpican los desfiladeros ni será la última que a una cumbre lleguen sólo aque llos soldados que tengan arres na tos y madera de alpinistas.

Son insuperables las dificultades de todo género, aun des pués, de conquistadas las posi ciones enemigas, pero es tam bién insuperable el entusiasmo y la abnegación con que se prac tican los servicios de aprovisio

El de los zapadores, por ejem plo, es un trabajo de titanes. Los rojos no cejan y vuelan to dos los puentes y cortan las ca rreteras y llenan de obstáculos los pasos que llevan hacia la montaña. Sin embargo en el término de unas horas los puen des, las carreteras y los caminos han de quedar arreglados, con paso fácil para el aprovisionamiento inmediato. Ya de nochecuando la operación termina y el estómago de los hom bres exigen con imperiosa necesidad provisiones, comienza la risforzada labor de los zapado res, de los pontoneros de los

soldados de fortuficación Con frio, bajo las estrellas tos de los puentes trabajan es

dad de ltécnica y urgencia. Pensad lo que suponen quin ce voladuras en una carretera, ellos con veinticuatro metros de pone dar en su país. ongitud; voladuras y destruc

ge y el avance no puede dete-Pues con frío y con agua, a io de su máximo progreso y bien la luz de grandes hogueras que estar. proyectan sombras de espectro sobre las aguas, estos infatiga canso para reconstruir los vein ticuatro metros de un puente derrumbado. La mañana sor. prende la colocación de los úl timos tramos. No para ahi el trabajo: más adelante es un corte que parte la carretera a la mitad o algún otro puente volado, y allá van los esforza dos zapadores, que improvisan SS. AA. RR. Jos. Duques de Gui a fuerza de sacrificios y de fati gas una rula segura para que el avance sea más seguro. Y no es solamente el aseguramiento de la ruta; es asimismo, el rá pido acometido de fortificación rodea con seguridad de alambradas las posiciones recien temente conquistadas. Seguridad de for ificación que es pro ducto de un trabajo dificil y pe ligroso, sólo posible en la oscu idad de la noche velada por la niebla; peligros de enemigo, pe

ligro de proyectiles abandona. dos sin explotar y que siembran la muerte al menor descuido. Al descuido de un pobre sol dadito de las brigadas de forti ficación, silenciosos en su trabajo, acechado por el enemigo y sin postbilldad de orientacón en la noche sin luz, que pisó una bomba de mano abandonada, la explosión dió en tierra con cuatro compañeros; él salió para siempre en la oscuridad de esa noche de heroico trabajo oscuro y abnegado. A su lado un herido que aun tenia fuorzas y vida suficiente para gritar y pedir a voces los camilleros. Otro soldado herido, orgulloso de su labor y de su humildad de zapador, le susu-

hemos tenido bajas. Es verdad, las bajas son el resultado de una lucha y el ex ponente de un esfuerzo indivi dual que se termina. Y el esfuerzo de los zapadores no se termina ni puede tener bajas; sobre todo, no puede tener bajas sin heroismo, que es la base de la victoria. ¡Gloria a los zapadores he-

rró muy quedo: No grites tan-

to, que no sepan los rojos que

Por Telégrafo

PAÑA NACIONAL

tres mil refugiados españoles

han solicitado la entrada en la

EN CARTAGENA SE ENCUEN.

CAR CONFLICTOS EN EL MAR

rios submarinos soviéticos, dis

puestos a crear nuevos conflic

UN BARCO CON MATERIAL

DE GUERRA DE CHECOESLO.

VAQUIA CON DESTINO A LOS

ROJOS SE ENCUENTRA EN

CONSTANZA

Constanza se encuentra un bar

co que transporta gran canti-dad de material de guerra pro

cedente de la fábrica Skoda de

Checoeslovaquia y destinado al Gobierno rojo de Valencia.

LA REGION CATALANA Y EL

SOVIETICA

dirigido al presidente de la Ge

neralidad para que ordene la

fundación de sus comité de to

das las localidades de Catalu-

ña, marcando la línea que se

ha de seguir en los actos que

se celebrarán en España, con

motivo del 20º aniversario de

LA CONSERJERIA DE APROVI

SIONAMIENTO DE LA GENE.

RALIDAD ANUNCIA QUE SE-

RA PROPORCIONADO PAN

Barcelona, 8.—Las emisoras

de la Generalidad radiaban ayer

n'amiento, pone en conocimien-

to de todos los barceloneses que

mañana habrá pan. No lo olvi

déis, barceloneses mañana ha-

De acuerdo con la cantidad

sona, previa la presentación de

la cantilla de aprovisionamien-

ANTE LAS PROXIMAS ELEC-

CIONES MUNICIPALES EN

FRANCIA, DORIOT LANZA

UNA PROCLAMA

Pide la lucha contra el co.

munismo

s el órgano del partido po-

pular francés, publica una pro

clama de Doriot, en la que este

pide la unión de todos los fran

ceses para luchar contra el co

Una victoria de los comunis

tas, declara la proclama, seria

la señal dada para que comen

Doriot pide a los electores,

por lo menos que voten a los

EL TRIBUNAL POPULAR POR

ACTOS DE DESAFECCION AL

REGIMEN DECRETA PROVI-

MARANON

La policía se ha incautado

de joyas y valores de su

Madrid, 8.— El tribunal po-

ular de urgencia, que entien

en los actos de desafección

régimen, ha dicado una pro

pueblo rojo, por la

videncia con motivo de los ar

Marañón en el extranjero con

que se dispone la incautación

dico, a fin de responderde la res

ponsabilidad civil que pudiera

dió cuenta a los tribunales.

LO QUE DICE EL PRESIDEN.

NAL DE AYUDA A ESPAÑA

QUE SE ENCUENTRA EN VA

LENCIA

Valencia 8. — Se encuentra

en Valencia el presidente del

comité internacional de ayuda

a España. Ha manifestado que

esta organización está muy bien

de los compañeros que luchan

y también nos preocupamos di

regtamente de ellos, pues han

cooperado tanto en el triunfo en

los primeros momentos, sobre

todo, que sin ellos. España es

taria ya en poder de los "rebel

La primera brigada levantó

en las brigadas internacionales

La diligenca fué llevada a ca

los bienes del referido me-

el

zase la revolución armada.

candidatos antimarxistas.

la revolución soviética.

el siguiente aviso:

brá pan"

munismo.

Bucarest, 8.—En el puerto de

tos en el mar.

Sus pasaportes han sido arre

España Nacional

Bayona, 8.— Parece ser que

EN MUCHOS PUEBLOS DE ZA-RAGOZA SE CELEBRAN HOME NAJES A ALEMANIA Y POR-PAÑA NACIONAL

Zaragoza, 8. - En muchas lo calidades de la provincia, como Calatayud, Tarazona, Epila y otras se celebraron brillantes fiestas de homenaje a Alemania Portugal proyectándose pelícu las alemanas y portuguesas que revelan la grandeza que estos países han logrado, bajo los go biernos de Hitler y Oliveira Sa-

UN BANQUETE DE LOS DELE-GADOS DEL CONGRESO IN-TERNACIONAL DE TURISMO

San Sebastián, 8. - Comuni can de Berna, que los delegados del congreso internacional de tu rismo que alli se celebra, se re-unieron en un banquete al que asistieron quinientos comensa-

Entre las banderas que adorna ban el salón, se encontraba la gloriosa enseña de España. El representante de la Espa ña nacional en dicho congreso, Cafranga, agradeció, elocuente. mente, la gentileza tenida para con España.

LAS GESTIONES EN PARIS DE NEGRIN SOBRE REHABILITA-CION DE FRONTERAS PARA EL PASO DE MATERIAL DE GUERRA

Paris 8. - Se afirma que Ne grín, a su regreso de Ginebra, y en vista de cómo iban allí las cosas para Valencia solicitó y ob tuvo del gobierno francés el que se rehabilitara la frontera Bourg Madame-Puigcerda para el paso de material de guerra.

RUMORES QUE CIRCU. LAN SOBRE UNA SUBLEVA. CION EN CATALUÑA

Perpignan, 8. - Desde anteayer están circulando rumores de una sublevación en Catalu-

El servicio Havas se ha pues to anoche en contacto con los sindicalistas y por otro lado, el gobierno de Valencia sigue tra bajando porque la Generalidad e acompañe en la empresa de persecución de los extremistas.

También se señalan trabajos de Largo Caballero y un grupo en contacto con Valencia y Madrid, pero muy perseguido por Prieto que está decidido a supri mirlo, hablándose hasta de su prisión con pretexto de complot contra la seguridad de la repú

UN AVIADOR NORUEGO DE GRAN FAMA VISITA LA ESPA-ÑA NACIONAL

> Recogerá datos para dar unas conferencias on su pais

Sevilla, 8. — Se encuentra en el célebre aviador esta plaza, noruego que fué el primero qu cruzó el mar norte, en el año con agua que cae del cielo y el 1914 y que en 1913 acudió en agua de los ríos, sobre las cua auxilio de una expedición que les se han desplomado los res- se rabía perdido en el polo sur. Este aviador, durante la revo tos héroes de la tenacidad, con lución rusa, luchó valientemenprecisión matemática y seguri- te contra las hordas bolchevi-

El objeto de su viaje obedece al deseo de recoger datos en la desde Cociñal a Isoba y tres España Nacional para preparar puentes destruídos, algunos de unas conferencias que se pro

Ha declarado que se encuen. ciones que al día siguiente ha tra muy asombrado ante la gebrán de estar en condiciones de nial personalidad del Generalisi tránsito, porque el tiempo ur- mo, quien con una recta volun tac y una justicia sin límites conduce a su pueblo por el cami

LA LLEGADA Y ESTANCIA DE DENCIA CONTRA EL DOCTOR bles soldadillos, trabajan sin des LOS INFANTES DON CARLOS DE BORBON Y DOÑA LUISA EN SEVILLA

> San Sebastián, 8. - Han lle gado a esta capital, los infan tes don Carlos de Borbón y do Luisa, que vienen acompaña dos de su hija menor María de Esperanza tículos publicados por Gregorio

Los egregios visitantes, que cuentan en esta ciudad con ge nerales simpatías, fueron cumplimentados por si gobernador civil y alcalde, siendo, asímismo muy visitados por su numerosas amistades. Después de pasar unos días en

esta capital, se trasladarán al palacio de su propiedad, en Vi bo por los agentes de la brigallamanrique de la Condesa, en da de investigación criminal que donde se proponen pasar una se incautaron del mobiliario, jo temporada yas y valores existentes en la casa de don Gregorio Marañón

EL DESTRUCTOR INGLES "BA en la calle de Serrano. Esto se SILISK" QUE FUE ATACADO EL MEDITERRANEO LLE-GA A GIBRALTAR TE DEL COMITE INTERNACIO

Es relevada la flotilla de persecución de barcos piratas

Londres, 8.-El destructor in glés "Basilisk", que fué ataca do sin éxito, en el Mediterráneo por un submarino rojo ha llegado, hoy, jueves, por la mañana a Gibraltar, así como el destructor "Boress"

cimentada en el extranjero, no obstante las dificultades con Simultáneamente salieron de que ha tenido que luchar, pues Gibraltar para relevar a la flotilla, dedicada a la persecución en algunos países democráticos de barcos piratas, el jefe de flo no permitian su implantación. tilla "Kfite", con los desructo res "Greyhoud", "Glww Worm", por estimar que era violar la No Intervención. "Fortune" y "Firwirake" Atendemos -ha dicho- pre ferentemente a los familiares

LA VISITA DE DON CARLOS DE BORBON Y DOÑA LUISA DE ORLEANS A CACERES

Cáceres, 8.-El miércoles por la tarde llegaron a esta capi-tal, don Carlos de Borbón y do ña Luisa de Orleáns. Después d pernoctar en esta ciudad, el jueves por la maña na siguieron su viaje a Sevi

a los Ejércitos de Franco.

el ánimo y la moral de nues-tras tropas. La ayuda financie ra que prestamos a España es grande y el país que más se dis ¡Españoles todos! pensad que un clatingue en su ayuda es Francia, i bien es verdad, que en mu chas fábricas dejan los obrevo, si lo entregáis a la Requisa de Charos, voluntariamente, un dia de haber con destino a Espa. tarra, contribuye a surtir de materiales

Por último, expresó su con fianza en el triunfo de la liber tad y de la democracia.

Crónica Internacional Comprenderan al fin los franceses?

¡Comprenderán al fin los franceses? Su franco vale h exactamente dos perras chicas, como en 1926 cuando el Gobi no llamado de cartel cayó por tierra, como cuando llamaron, M. Poincaré, como médico de cabecera.

glados por las autoridades fran A pesar de lo que decíamos anteayer, el franco sigue cesas para tal fin sin inciden caída vertical y hoy la libra se cotizaba a 150 francos. La Pro sa inglesa y la norteamericana no disimulan la inquietud o TRAN SUBMARINOS SOVIETI les produce esta situación. COS DISPUESTOS A PROVO-

El nudo del problema está en saber si Chautemps aplication a tiempo sus medidas y si lo dejarán ponerlas en práctica par aumentar la producción e imponer la disciplina.

Paris, 8. — El servicio de In-formación del ministerio de Ma Recordemos que en Mayo de 1936 la libra valía 76 fr rina ha confirmado la noticia, cos; es decir, que han bastado quince meses de Gobiernos, publicada por la prensa, de que frente popular para que el franco pierda la mitad de su valo el submarino que atacó el bar co inglés, pertenecía a la flota

Poincaré y los hombres de Francia que le siguieron tatda ron seis años de sacrificios y trabajos para conseguir manten del Gobierno de Valencia y que en Cartagena se encuentran va

Pues bien, Blum en un año ha destrozado esta labor in gente y mucho dudamos que pueda retenerse la caída vertio del franco, porque, además, vemos que en las nuevas disposiciones de Chautemps que se ha cuidado mucho de no irritar los camaradas de Blum, con vistas, sin duda, a las próximo elecciones cantonales. ¡Ah!... las elecciones cantonales se a celebrar el domingo con su cortejo de coacciones y puch, zos y que hoy en Francia, como en otro tiempo en España. nen más importancia que el país vaya a la bancarrota y que vida encarezca de forma alai mante.

Y diremos que bajo el cielo de París, Francia camina h. cia la estratoesfera. Y es que no conoce más eje que el partido socialista y este partido, a su vez, no espera más que la opon nidad propicia para lanzarse a la revolución.

HOMENAJE A LA U. R. S. S. La verdad es que lo lamentamos por los verdaderos fra CON MOTIVO DEL 20° ANIVER ceses a quienes se les abre un abismo a sus pies. Aunque quiz SSARIO DE LA REVOLUCION sea tiempo todavía para salvarse de la tragedia que se les an cina y cuyo ejemplo más evidente lo tienen en nuestra Espain Barcelona, 8.-El comité de homenaje a la U. R. S. S. se ha

> LA JORNADA EN LOS FREN-TES DE ARAGON

en el sector de Jaca ha con tinuado la acción de l'impieza del terreno comprendido entre los ríos Gállego y Basa, venciéndose la resistencia enemiga, en brillante combate en el que se ha puesto en juego el cuchillo y la bomba de mano desalojando al enemigo y que dando en nuestro poder muchos muertos rojos y abundante ma

Ha cooperado eficazmente al "La Conserjería de aprovisio éxito de la operación nuestra aviación, en perfecta colaboración con la artillería. En los demás sectores no ha

habido novedad, presentándose disciséis milicianos con arma-

de harina recibida, se reparti rán doscientos gramos por per LA DESCARADA INTERVEN-CION SOVIETICA Stamoul, 8.-El pasado dieci-

ocho de septiembre ha salido de un puerto ruso con destino a LOS ESTUDIANTES AL LADO la España roja un vapor, que DE SUS HERMANOS ARABE tropas rusas con oficiales y ar mamento. Este buque hará escala en

un puerto francés antes de ir a su destino. Otra prueba que añadir a la Paris, 8.—Con motivo de las suma y sigue de la intervención jefe del Gobierno egipcio, p próximas elecciones municipa soviética en la guerra de Es-

> LA DIMISION DEL EMBAJA DOR FRANCES SENOR HER.

San Juan de Luz, 8.—Respe o a la dimisión del embajador francés señor Merbet, se sà. be que no ha sido separado por el Gobierno, sino que, en reali dad ha sido dicho señor Her bet quien no quiere servir al frente popular.

El señor Berbet se negó a esablecerse en Valencia por no querer tratos con la pandilla de Negrin y Prieto y cuando el Go

SALON APOLO

Hov sábado 9 de ochubre De 6 a 12 Artistas Asociados presenta a Clark Gable, Loretta Young y Jack Oakie en la superproduc

LA LLAMADA DE LA SELVA En español. Un bello drama del Klondike, el País del oro, que constituye una obra maestra de la pantalla. LA LLAMADA DE LA SELVA

ofrece el gran atractivo de sus magnificos escenarios naturales soberbia fotografía LA LLAMADA DE LA SELVA cuenta con "Buck" un hermoso San Bernardo que desempeña

un importante papel, conquis tando las simpatias del del pú blico. LLAMADA DE LA SELVA es un magnifico film. Perfeltamente hablado en es

Reduerde siempre "La Ban-

bierno francés le dijo que giese otra embajada tampo quiso aceptar ninguna.

Algunos rumores asegur sin que de ello se tenga con mación, que el señor Herbet ofrecérsele la elección de o embajada pidió que fuese la Salamanca, queriendo signi car con ello que no reconoce España más Gobierno legiti que el del Generalisimo Fran

LA ACTITUD ARABE CONTRI LA POLITICA INGLLESA E PALESTINA

Londres, 8.—Se reciben not has de Jerusalem, que dan cue ta de que los jefes árabes que logran huir y por tanto no i ron detenidos se han reunicen Damasco, donde se han co tituído en comité de la agit ción y resistencia contra la lítica inglesa en la cuestión d reparto de Palestina.

DE PALESTINA

El Cairo, 8.—Se ha celebrado una asamblea de ls estudiantes de las Universidades y faculta habiéndose tomado el acuerdo de dirigir un mensaje al diendo intervenga cerca de I glaterra en favor de sus herm nos árabes de Palestina. UN NUEVO AVION COMER.

CIAL ALEMAN

Berlin, 8. - La compañía de navegación aérea alemana qu iene establecido servicio con América del Sur y Central construído un nuevo modelo d avión, para estos vuelos trass lánticos sin escala. El nuevo aparato tiene cua

tro motores, es de tipo terresllevará cuatro hombres d tripulación y podrá transport cuarenta pasajeros y quiniento kilogramos de carga. El fusela no es remachado y podrá mal tenerse bastantes días sobre el agua, en caso de accidente.

EN ALEMANIA NO EXISTE EL PARO OBRERO

Berlin, 8. — En la noche de ayer pronunció un interesant curso el ministro de Hacien da del Reich, quien llamó la atención sobre los éxitos econ micos de la Hacienda alemana y cijo que los ingresos cada vel mayores, no por haber aumel tado las cargas a los contribi yentes, sino por la mayor pr ducción, habían permitido ha cer frente holgadamente a 10dos los desembolsos y empresti tis que se realizaron para dar trabajo a los obreros.

Con estadísticas demostró el Ministro de Hacienda que du rante el año en curso, había desaparecido casi por completo el paro en Alemania.

¿Sufre Vd. del estómagoe intestinos! SERBINO

es el medicamento que cura Dolores de estómago, acideces, hiperclorhidria, digestio nes difíciles y penosas, úlceras estomacal, dispepsias, vó-mitos con bilis y con sangre, colitis, diarreas, y demás do-lencias estomacales

lencias estomacales, se curan con este maravilloso medica-Un alivio inmediato y la curación rápida y segura en proco tiempo. Haga un ensayo y se convencerá tiene en su no la curación de la enfermedad de su estómago. No admita sustituciones interesadas. Exija siempre SER-

BINOL en todas las farmacias. Frasco 5'80 ptas (impuesto Depositario exclusivo para Marruecos español F. Arries Mendosa 12 Centa.

PRODUCTO NETAMENTE ESPAROL

TOPOGRAFICOS **Niveles** Teodolitos Taquimetros Taquimetre reductor Cámares y aparetos para seretopografia Todos los accesorios LA TÉCNICA TETUAN APARTADO 63